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Décès Du cheikh MohaMeD Tahar aïT alDjeT :

Condoléances du président de la République

le PrésiDenT  De la 
réPublique en russie:

Un événement historique qui 
contribuera au développement 

des relations bilatérales

Le président de la République s’entretient 
à Moscou avec le Premier ministre russe

Le président de la République inaugure la 
stèle commémorative de l’Emir Abdelkader

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
adressé mercredi un message de 

condoléances à la famille de l’éminent 
Cheikh Mohamed Tahar Aït Aldjet, 
décédé à l’âge de 106 ans.
“C’est avec une grande tristesse et une 
profonde affliction que nous avons 
appris la disparition de l’éminent 
Cheikh Mohamed Tahar Aït Aldjet, 
érudit, moudjahid et compagnon 
des chouhada, imam et prédicateur 
dévoué, puisse le Tout-Puissant lui 

accorder Sa sainte miséricorde”, lit-on 
dans le message de condoléances du 
président de la République.
“Le peuple algérien perd en ce 
grand homme, un moudjahid, un 
Imam dévoué dans sa mission et un 
éminent savant qui a consacré sa 
vie à la prédication, en privilégiant 
la modération et en appelant au 
respect des préceptes de notre sainte 
religion et des valeurs de tolérance 
et de fraternité. Les Algériens qui 
appréciaient tant ses interventions et 

ses valeureuses contributions sont 
affligés par sa disparition”, a écrit le 
Président Tebboune.
“En cette douloureuse épreuve, je 
présente à sa famille, à ses proches et à 
tous ceux qui l’ont connu et aimé mes 
condoléances les plus attristées et mes 
profonds sentiments de compassion, 
priant Allah le Tout Puissant d’accorder 
au défunt Sa sainte miséricorde et de 
l’accueillir en Son vaste paradis parmi 
les martyrs et les saints”, conclut le 
message du Président Tebboune

Le représentant spécial 
du Président russe 
pour le Moyen-Orient 

et l’Afrique, le vice-ministre 
russe des Affaires étrangères, 
M. Mikhaïl Bogdanov, a 
qualifié, mercredi à Moscou, 
la visite d’Etat qu’effectue le 
Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
en Russie, d’”événement 
historique”, affirmant qu’elle 
sera “fructueuse et contribuera 
au développement des relations 
amicales” entre les deux pays.
Dans une déclaration à 
l’APS en marge du Forum 
économique algéro-russe 
(SPIEF), M. Bogdanov a 
indiqué que la visite d’Etat du 
Président Tebboune en Russie 
“est un événement historique 
dans les relations amicales 
traditionnelles existant entre 
les deux pays”.
Et d’ajouter que “cette visite de 
haut niveau est très importante 
vu son programme intensif 

et la délégation importante 
qui accompagne le Président 
Tebboune. Nous sommes 
convaincus qu’elle sera 
fructueuse et contribuera au 
développement des relations 
amicales traditionnelles et des 
liens d’amitié et de solidarité 
liant les deux peuples et les 
deux pays”.
Pour rappel, le Président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, avait entamé 
mardi une visite d’Etat de 
trois jours en Fédération de 
Russie, à l’invitation de son 
homologue russe, M. Vladimir 
Poutine et ce, dans le cadre du 
renforcement de la coopération 
entre les deux pays amis.
Accompagné d’une importante 
délégation ministérielle, le 
Président de la République 
participe lors de cette visite 
aux travaux du Forum 
économique international de 
Saint-Pétersbourg (SPIEF).

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

s’est entretenu mercredi à 
Moscou, avec le Premier ministre 
russe, M. Mikhaïl Michoustine, 
dans le cadre de la visite d’Etat 
qu’il effectue en Fédération de 
Russie, à l’invitation de son 
homologue russe, M. Vladimir 
Poutine.
La rencontre s’est déroulée au 
siège de la Primature russe, en 
présence des délégations des deux 
pays.
Le président de la République 
avait présidé avant l’entretien, 

l’ouverture des travaux du Forum 
économique algéro-russe avec 
la participation de 70 opérateurs 
économiques algériens et 200 
hommes d’affaires russes.
Un Forum devant permettre 
aux opérateurs des deux pays 
d’examiner les opportunités 
d’investissement et de partenariat, 
et de renforcer la coopération 

bilatérale pour insuffler une 
forte dynamique aux relations 
économiques entre l’Algérie et la 
Russie.
Le Président Tebboune a 
également inauguré la stèle 
commémorative du fondateur de 
l’Etat algérien, l’Emir Abdelkader, 
première du genre érigée, dans la 
ville de Moscou, à la mémoire 
d’un dirigeant musulman et 
arabe, en reconnaissance de ses 
contributions et de son rôle dans la 
diffusion des valeurs de tolérance, 
du dialogue des religions et des 
principes de l’humanité.

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a inauguré, 
mercredi à Moscou dans 
le cadre de sa visite d’Etat 
en Russie à l’invitation 
de son homologue russe, 
Vladimir Poutine, la stèle 
commémorative du fondateur 
de l’Etat algérien, l’Emir 
Abdelkader.
La cérémonie d’inauguration 
de la stèle commémorative 
de l’Emir Abdelkader, s’est 
déroulée en présence du 
ministre russe de l’Agriculture, 
M. Dimitri Patrouchev, et du 
ministre du Gouvernement de 
Moscou, Sergei Cheryomin.
La stèle commémorative 
de l’Emir Abdelkader est la 
première du genre érigée, dans 
la ville de Moscou, à la mémoire 
d’un dirigeant musulman et 

arabe, en reconnaissance de 
ses contributions et de son rôle 
dans la diffusion des valeurs 
de tolérance et de dialogue des 
religions et des principes de 
l’humanité.
Pour rappel, le Président 
Tebboune avait entamé 
mardi une visite d’Etat de 
trois jours en Fédération de 
Russie, à l’invitation de son 

homologue russe, M. Vladimir 
Poutine et ce, dans le cadre du 
renforcement de la coopération 
entre les deux pays amis.
Accompagné d’une importante 
délégation ministérielle, le 
Président de la République 
participe lors de cette visite 
aux travaux du Forum 
économique international de 
Saint-Pétersbourg (SPIEF).
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Président de la république à Moscou :
L’Algérie connait une renaissance économique 

sans précédent

L’Algérie, un partenaire clé pour la Russie en Afrique

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

affirmé, mercredi à Moscou, que 
l’Algérie connait une renaissance 
économique, engagée à une 
vitesse supérieure et favorisée 
par la multiplication des 
investissements dans plusieurs 
domaines.
Supervisant l’ouverture des 
travaux du Forum économique 
algéro-russe, le Président 
Tebboune a déclaré: “l’Algérie 
connait aujourd’hui une 
renaissance économique engagée 
à une vitesse supérieure afin de 
rattraper le temps perdu et les 
opportunités d’investissement 
avec nos amis, avec l’Afrique 
et la région de la Méditerranée”, 
soulignant l’existence de “1.450 
projets industriels en cours de 
réalisation”.
L’Algérie entend, à travers sa 
nouvelle politique, “s’affranchir 
de la dépendance aux 
hydrocarbures, un secteur dont 
les revenus seront exploités aux 
seules fins de développement”, 
a-t-il ajouté, rappelant que ce 

processus, lancé en 2021, a été 
appuyé par sa décision de porter 
les exportations algériennes à 7 
milliards USD.
Commentant ces résultats, il a 
indiqué que “ce chiffre, à priori 
dérisoire, est pourtant un miracle 
dans la mesure où ces recettes 
n’ont jamais dépassé pendant 30 
ou 40 ans, les 1,7 ou 1,8 milliard 
USD”.
Et de rappeler, dans ce cadre, 
que les exportations algériennes 
hors hydrocarbures “ont atteint 
en 2022 près de 7 milliards USD 
et nous aspirons à atteindre, cette 

année, 13 milliards de dollars, 
pour marquer ainsi la relance 
effective du développement” 
notamment à travers les secteurs 
de l’industrie agroalimentaire, 
les start-up et les produits 
agricoles.
Pour atteindre ces objectifs, 
le président de la République 
a affirmé que l’Algérie “a 
créé une agence de promotion 
de l’investissement pour 
accompagner les opérateurs 
économiques algériens et 
étrangers désirant lancer leurs 
projets d’investissement”, 

ajoutant qu’elle a mené “des 
opérations pour assainir et 
habiliter le foncier industriel, 
réunir les facteurs susceptibles 
d’attirer les investisseurs et 
les hommes d’affaires vers les 
zones industrielles et les zones 
d’activité des micro-entreprises, 
dans le respect des critères de 
concurrence et de transparence 
et en offrant toutes les garanties” 
nécessaires.
Il a également mis en avant 
“les efforts colossaux déployés 
en matière de lutte contre 
la bureaucratie, à travers la 
libération de l’investissement 
des entraves administratives”.
Evoquant la coopération 
algéro-russe, le président de la 
République a souligné que les 
amis en Russie “ont conscience 
des moyens importants de 
coopération disponibles dans 
les domaines du transfert 
technologique, du tourisme, de 
l’agriculture et des sciences”.
Soulignant l’importance d’ouvrir 
des banques privées en Algérie, 
le Président Tebboune a formulé 
le souhait de voir “le secteur 

privé national, étranger, et de 
Russie, pays frère, ouvrir des 
banques afin de favoriser la 
réalisation de transactions saines 
entre opérateurs privés, loin de 
toute dérive”.
“Il est paradoxal de voir 
aujourd’hui en Algérie, 85% 
du capital national détenu par 
le secteur privé”, a-t-il relevé, 
regrettant par la même occasion 
le taux élevé d’argent public, 
92%, en circulation dans la sphère 
économique et commerciale.
“Vous êtes devant de réelles 
opportunités pour explorer 
les possibilités d’intégration 
économique dans de nombreux 
domaines”, a lancé le Président 
Tebboune à l’adresse des 
participants au Forum, soulignant 
que l’Algérie “s’apprête, dans 
les années à venir, à mettre en 
œuvre un plan d’investissement 
dans les domaines de 
l’énergie, des infrastructures 
de base, de l’agriculture, des 
produits pharmaceutiques, 
de l’agroalimentaire et des 
industries de transformation”.

Le ministre russe du 
Développement 
économique, Maxim 

Reshetnikov, a affirmé, mercredi 
à Moscou, que l’Algérie est 
un partenaire clé pour son 
pays en Afrique, appelant les 
hommes d’affaires des deux 
pays à intensifier leurs efforts 
pour approfondir la coopération 
économique bilatérale.
Dans une allocution prononcée 
lors du Forum d’affaires russo-
algérien, ouvert par le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, M. Reshetnikov a 
souligné que “le partenariat 
avec l’Algérie est stratégique”, 
ajoutant que “l’Algérie demeure 
l’un de nos alliés les plus 
importants en Afrique”.
Relevant une “convergence des 
vues entre les deux pays sur 
nombre de questions d’actualité 
dans les domaines politique et 
économique”, le ministre russe 
a souligné que “les négociations 
entre nous se déroulent au plus 
haut niveau pour donner une 
grande impulsion à l’action 
bilatérale dans divers domaines, 
notamment l’économie et 
l’innovation”.
Dans ce contexte, M. Reshetnikov 
a insisté sur l’attachement 
de son pays au processus de 
renforcement et de diversification 
des échanges commerciaux avec 
l’Algérie, soulignant que le 
volume des échanges bilatéraux 
a augmenté de près de 70% en 

2022.
“Nous affirmons avec satisfaction 
que les échanges commerciaux 
entre nos deux pays ont augmenté 
de manière considérable, et 
nous œuvrons à diversifier les 
exportations des différents 
produits agricoles et autres”, a-t-
il dit.
Parallèlement au développement 
des relations commerciales, “les 
investissements sont en hausse 
continue” dans plusieurs secteurs, 
dont l’énergie, l’industrie 
pharmaceutique, les transports et 
la logistique et les infrastructures, 
selon le même intervenant qui a 
exprimé la volonté de son pays 
de coopérer dans les domaines 
financiers, notamment le 
paiement bancaire.
Le ministre a souligné par ailleurs 
l’importance de poursuivre les 
concertations pour renforcer 
la coopération économique à 
travers les prochains forums 
économiques notamment le 
sommet Russie-Afrique prévu cet 
été.
Le président de l’association 
d’affaires russe (Delovaya Rossia) 
Alexis Repik  a affirmé, pour sa 
part, l’importance d’approfondir 
la coopération économique 
avec l’Algérie qui est l’une 
des destinations “prioritaires” 
pour les hommes d’affaires 
russes “particulièrement en 
cette conjoncture internationale 
marquée par des perturbations”.
Dans une allocution prononcée 

lors des travaux du Forum, M. 
Repik a estimé que l’histoire 
de la coopération entre les deux 
pays qui remonte à une longue 
date constitue une base “solide 
pour le partenariat économique 
dans divers domaines”, rappelant 
la contribution de la Russie à la 
réalisation de nombreux projets 
importants en Algérie au cours 
des 60 dernières années.
A ce propos, il a évoqué la 
coopération énergétique, 
notamment à travers le groupe de 
l’OPEC+ au sein duquel l’Algérie 
occupe une place importante et 
une position stratégique. Outre 
les domaines traditionnels de 
coopération entre les deux pays, 
M. Repik a exprimé la volonté 
des hommes d’affaires russes 

d’élargir le partenariat stratégique 
à d’autres domaines avec de 
grandes potentialités qui n’ont 
pas été pleinement exploitées.
A ce propos, il a estimé que le 
secteur agricole est l’un des 
domaines à développer dans le 
cadre de la coopération bilatérale, 
soulignant que la plupart des 
produits agricoles algériens sont 
demandés en Russie et peuvent y 
être exportés.
Il a exprimé l’intérêt des 
entreprises russes pour la 
coopération avec l’Algérie dans 
le domaine de l’innovation 
et des hautes techniques, les 
technologies russes pouvant 
contribuer à améliorer la qualité 
des produits et à développer la 
production en Algérie.

Il a également souligné l’intérêt 
des hommes d’affaires russes 
pour l’investissement dans le 
domaine de l’aviation notamment 
le fret.
Concernant le climat des affaires 
en Algérie, le président de 
“Delovaya Rossiya” a affirmé que 
grâce au soutien des autorités en 
Algérie, “les hommes d’affaires 
se sentent protégés et confiants”.
M. Repik a mis en avant 
l’importance de la coopération 
dans le groupe BRICS, auquel 
l’Algérie a fait sa demande 
officielle d’adhésion, soulignant 
le rôle de ce groupe qui représente 
actuellement 41% de la population 
mondiale, dans la formation d’un 
monde multipolaire.



Jeudi 15 Juin 2023

04 National SeybouSe Times

Le président de la République préside à Moscou l’ouverture 
des travaux du Forum économique algéro-russe

Exportations hors hydrocarbures en 2023, Tebboune affiche 
les ambitions de l’Algérie depuis Moscou

Boughali salue les décisions à caractère économique
prises lors du dernier Conseil des ministres

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a présidé, mercredi à Moscou, 
capitale de la Fédération de 
Russie, les travaux du Forum 
économique algéro-russe, 
dans le sillage de la visite 
d’Etat de trois jours qu’il a 
entamée mardi dans ce pays à 
l’invitation de son homologue 
russe, M. Vladimir Poutine. 
Soixante-dix (70) opérateurs 
économiques algériens et 
200 hommes d’affaires russes 
participent à ce Forum, un 

évènement permettant aux 
deux parties d’explorer les 

opportunités d’investissement 
et de partenariat, et de 

renforcer la coopération 
à l’effet de de donner une 
forte impulsion aux relations 
économiques algéro-russes.
Intervenant à l’ouverture 
des travaux du Forum, 
le Président Tebboune a 
affirmé que l’Algérie “s’est 
engagée dans un programme 
de relance économique 
multidimensionnel, et fait de 
2023 l’année de la relance 
économique”, soulignant que 
le pays “a inscrit la révision 
du cadre juridique régissant 
l’investissement au centre 

des priorités afin d’assurer un 
climat des affaires idoine”.
Le président de la République 
a également mis en relief “les 
efforts importants consentis 
par l’Algérie pour lutter contre 
la bureaucratie et affranchir, 
partant, l’investissement des 
entraves administratives”, 
tout en œuvrant à “un rythme 
soutenu à l’encouragement 
de l’investissement hors 
hydrocarbures et à la captation 
des projets économiques”.

La décision de 
l’Algérie de se 
libérer définitivement 

des énergies fossiles a été 
annoncée par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, lors de l’ouverture 
du Forum économique algéro-
russe à Moscou, mercredi 
dernier. Le pays a choisi 
d’investir dans d’autres 
secteurs pour diversifier son 
économie, tout en continuant 
de s’appuyer sur les revenus 
des hydrocarbures pour le 
développement.
En effet, un programme 
de relance économique 
multidimensionnel a été lancé 
pour rattraper les opportunités 
d’investissement manquées. 
Près de 1 450 projets 

industriels sont en cours de 
réalisation en Algérie, selon 
le président Tebboune, qui a 
également souligné que les 
exportations algériennes hors 
hydrocarbures ont atteint 
7 milliards de dollars en 
2022. Et que la pays vise à 
doubler ce chiffre en 2023, 
en atteignant 13 milliards de 
dollars d’exportations hors 
hydrocarbures, c’est qui a 
été déclaré par le président 
Tebboune lors de l’ouverture 
du Forum économique algéro-
russe à Moscou.
L’Algérie est l’un des plus 
grands producteurs de 
pétrole et de gaz naturel en 
Afrique, avec des réserves 
considérables. Cependant, 
la chute des prix du pétrole 

depuis 2014 a mis en 
évidence la dépendance de 
l’économie algérienne à 
ces ressources naturelles. 
En outre, la pandémie de 
COVID-19 a créé une crise 
économique mondiale, qui a 
mis en évidence la nécessité 
de diversifier les économies 
nationales.

C’est pourquoi l’Algérie 
cherche à se concentrer sur 
d’autres secteurs pour stimuler 
la croissance économique. 
Les investissements dans 
les énergies renouvelables, 
l’agriculture, l’industrie 
manufacturière, le tourisme 
et les technologies de 
l’information et de la 

communication sont 
considérés comme des 
secteurs clés pour la 
diversification de l’économie. 
De plus, le gouvernement a 
également mis en place des 
politiques pour encourager 
les investissements 
étrangers et locaux, avec 
des avantages fiscaux et une 
simplification des procédures 
administratives.
70 opérateurs algériens et 
200 hommes d’affaires russes 
participent au Forum
Le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune a pris 
part, ce mercredi 14 juin 2023, 
à la cérémonie d’ouverture du 
Forum économique algéro-
russe qui se tient dans la 
capitale Moscou.

Le président de 
l’Assemblée populaire 
nationale (APN), 

Brahim Boughali a salué, 
mardi, les décisions prises 
lors de la dernière réunion 
du Conseil des ministres, 
notamment celles liées au 
développement économique 
du pays.
Lors d’une plénière consacrée 
au vote de deux projets de 
lois relatifs à la liste des fêtes 
légales et à la retraite, M. 
Boughali a, à ce propos, salué 
les conclusions sanctionnant 
la dernière réunion du Conseil 
des ministres, se félicitant 
des “décisions relatives à la 
consécration des pas franchis 
dans de nombreux domaines 

et secteurs, notamment 
celles liées au décollage 
économique pour réaliser le 
développement durable”.
Il s’est, en outre, félicité de “la 
vision prospective adoptée 
face aux catastrophes, aux 
accidents et aux urgences, 
tous types confondus” 
affirmant que l’Algérie 
agissait “suivant une stratégie 
réfléchie et étudiée, en plus 
d’une feuille de route bien 
définie”.
“Cette vision prospective a 
pour but de moraliser la vie 
publique et faire participer 
toutes les franges de la société 
pour un comportement 
civique à même de contribuer 
à l’édification de l’Algérie 

nouvelle, authentique, 
attachée à ses spécificités”, a 
ajouté le président de l’APN.
Par ailleurs, il n’a pas manqué 
de saluer la décision du 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
en Conseil des ministres, 
portant “approfondissement 

des relations avec la 
communauté algérienne 
établie à l’étranger, en plus 
de la faire participer, à travers 
une communication continue, 
aux efforts nationaux”.
M.Boughali a également 
évoqué l’élection de 
l’Algérie en tant que membre 

non permanent au Conseil de 
sécurité des Nations unies, 
affirmant que “le vote en 
faveur de l’Algérie pour un 
mandat 2024-2025, met en 
avant la place qu’occupe 
l’Algérie et traduit la 
confiance que voue la 
communauté internationale 
à ses positions constantes 
de soutien aux causes justes 
pour un monde où règneront 
Justice et Valeurs humaines 
nobles”.
Le président de la chambre 
basse du Parlement s’est, 
également félicité du succès 
de la diplomatie algérienne 
et son “retour en force” sous 
la conduite du Président 
Tebboune”.
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aéroport houari boumediene : 
Environ 1,7 million de passagers enregistrés au premier 

trimestre 2023

aïd el adha : 
1.225 points de vente de bétail à travers 

le territoire national
Le ministère du Commerce 

et de la Promotion des 
exportations a fait état, 

mardi, de 1.225 points de vente 
affectés à la vente de bétail à 
travers l’ensemble du territoire 
national en prévision de l’Aïd El 
Adha, indique un communiqué 
du ministère.
“En coordination avec les services 
du ministère de l’Agriculture 
et les chambres d’agriculture 
locales, sous la supervision des 
walis, le ministère du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations informe les éleveurs 
et les citoyens que 1.225 points 
de vente ont été affectés à la vente 
de bétail à travers l’ensemble du 
territoire national”, lit-on dans le 
communiqué.
A Adrar, 16 points de vente de 
bétail ont été fixés, à Chlef 42, à 
Laghouat 16, à Oum El Bouaghi 

20, à Batna 2, à Béjaia 10, à 
Biskra 33, à Béchar 11, à Blida 
29, à Bouira 53, à Tamanrasset 
11, à Tébessa 3, à Tlemcen 20, à 
Tiaret 34 et 28 points de vente à 
Tizi Ouzou.
A Alger, le ministère a affecté 
102 points de vente, à Djelfa 18, 
à Jijel 27, à Sétif 67, à Saida 7, 
à Skikda 19, à Sidi Bel Abbes 
25, à Annaba 8, à Guelma 23, 
à Constantine 13, à Médéa 20, 
à Mostaganem 25, à M’Sila 
68, à Mascara 30 et 10 points à 
Ouargla.
Des points de vente de moutons 
ont également été mis en place 
à Oran (61), à El Bayadh 19, à 
Illizi 5, à Bordj Bou Arreridj 25, 
à Boumerdès 45, à El Taref 27, à 
Tindouf 2, à Tissemsilt 10, à El 
Oued 42, à Khenchela 1, à Souk 
Ahras 22, à Tipasa 23, à Mila 2, 
à Ain El Defla 40, à Naâma 17, à 

Ain Tmouchent 20, à Ghardaïa 1 
et 14 points à Relizane.
Cette mesure touchera également 
les wilayas de Timimoune avec 
13 points de vente, Bordj Badji 
Mokhtar (2), Ouled Djellal (15), 

Beni Abbes (19), In Salah (1), 
In Guezzam (1), Touggourt (1), 
Djanet (2), El Meghaier (3) et 
Menia (2).
Cette opération intervient en 
vue d’”assurer l’encadrement 

de la vente de moutons et toutes 
les conditions nécessaires pour 
garantir ce rite de sacrifice dans 
de bonnes conditions sanitaires 
en prévision de l’Aïd El Adha”, 
conclut le communiqué.

Le nombre de voyageurs 
transitant par l’aéroport 
international d’Alger 

Houari Boumediene a atteint 
quelque 1,7 million de passagers 
au cours du premier trimestre 
2023, à travers environ 17500 
vols nationaux et internationaux, 
a appris l’APS auprès de la 
Direction générale des Douanes.
L’inspection divisionnaire des 
Douanes de l’aéroport Houari 
Boumediene-Voyageurs a 
enregistré durant le premier 
trimestre de l’année en cours, sur 
les vols domestiques, 270.000 
passagers au départ et plus de 
276.000 passagers à l’arrivée.      
Concernant les vols 
internationaux, cette inspection, 

qui est un bureau des Douanes 
spécialisé dans le traitement 
des voyageurs et des bagages, 
a enregistré la sortie de plus 
640.000 voyageurs et l’entrée de 
près de 511.000 au cours de la 
même période.
Quant à la moyenne quotidienne 
des passagers traités à la sortie, 
elle a atteint 7100 voyageurs à la 
sortie et 5680 à l’arrivée.
Durant l’année 2022, le nombre 
de voyageurs a dépassé 6,328 
millions sur les vols intérieurs 
(plus d’un million de sorties 
et 1,112 million entrées) et 
internationaux (plus de 2 millions 
de voyageurs au départ et plus 
de 2 millions d’entrées) contre 
668.000 voyageurs en 2021.

La moyenne quotidienne des 
passagers traités au niveau de la 
même infrastructure aéroportuaire 
a totalisé 5800 voyageurs au 
départ et 5700  passagers à 
l’arrivée l’année précédente.
Au cours du premier trimestre de 
l’année en cours, le nombre de 
vols a atteint environ 17.500 vols 
au départ et à l’arrivée répartis sur 
quelques 8.000 vols nationaux et 
environ 9500 internationaux.
S’agissant de la moyenne 
quotidienne des vols traités au 
niveau du même aéroport, elle a 
atteint 52 vols au départ et 53 à 
l’arrivée.
Selon les Douanes, le nombre de 
vols via l’aéroport international 
Houari Boumediene en 2022 a 

dépassé les 58.000, à l’arrivée 
comme au départ, (environ 29.500 
vols internationaux et 28.200 vols 
nationaux) contre plus de 4.000 
vols (internationaux seulement en 
raison de la pandémie) en 2021.
Pour ce qui est de la moyenne 
quotidienne des vols traités en 
2022, elle s’est établie à 41 au 
départ et 40 vols à l’arrivée.

S’agissant du bilan des carnets 
d’admission temporaires (ATA/
A3) au cours des cinq premiers 
mois de l’année en cours, 
l’inspection divisionnaire de 
l’aéroport d’Alger a recensé 
73 carnets (A3) enregistrés, la 
liquidation de 29 carnets, et 97 
carnets (ATA) et la liquidation de 
48 carnets.
Le carnet d’admission temporaire 
est un document de transit 
douanier international qui permet 
l’admission en suspension des 
droits et taxes de douanes en 
vertu de la convention d’Istanbul 
de 1990 relative à l’admission 
temporaire de marchandises vers 
environ 80 Etats signataires de la 
convention. 

code pénal / Projet de loi : 
Appuyer les réformes économiques et encourager 

l’investissement
Le ministre de la Justice, 

garde des Sceaux, 
Abderrachid Tabi a 

affirmé, lundi, que l’amendement 
du Code pénal visait à appuyer 
les réformes économiques, 
encourager l’investissement 
et protéger les gestionnaires 
économiques.
Présentant le projet de loi devant 
la Commission des affaires 
juridiques et administratives et des 
libertés à l’Assemblée populaire 

nationale (APN), le ministre 
a fait observer que “ce projet, 
s’inscrivant dans le cadre de la 
mise en oeuvre du programme du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune relatif à 

la lutte contre la criminalité et à la 
garantie de la sécurité du citoyen 
et des biens, vient appuyer les 
réformes économiques adoptées 
par l’Etat en vue d’encourager 
l’investissement et protéger les 
gestionnaires économiques dans 
l’exercice de leurs missions, à 
travers la distinction entre les 
erreurs de gestion et les fautes 
pénales”.
Le projet propose, poursuit 
le ministre, de “réviser les 

dispositions relatives à plusieurs 
aspects de la gestion concernant 
la responsabilité pénale, outre 
la criminalisation de tout acte 
portant atteinte à l’investissement, 
à la faveur notamment de la 
promulgation de la nouvelle loi 
sur l’investissement en 2022”.
Le texte évoque également la 
criminalisation des actes de 
falsification de documents émis 
par des parties autres que les 
administrations publiques, en vue 

de combler tout vide juridique 
enregistré dans la loi en vigueur, 
a ajouté le ministre.
S’agissant des peines alternatives, 
le texte propose, selon M. Tabi, 
la révision de nombreuses 
dispositions relatives au travail 
d’intérêt général, mais aussi 
des dispositions relatives au 
renforcement de la protection 
des victimes notamment celles 
du harcèlement ou d’agression et 
d’exploitation sexuelles.
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57ème anniversaire de la fondation de la BNA
L’évènement célébré par une visite de l’institution bancaire 

par des écoliers

annaba / journée MonDiale  De l’enFanT

La caravane de l’enfant, initiée par la DJS, fait des heureux 

Un groupe composé de 
plusieurs  élèves a 
effectué, la semaine 

dernière, une visite de  l’agence 
de la BNA   (agence  186), dans 
le cadre d’un double évènement, 
celui de la célébration de 
la journée internationale 
de l’enfance et du 57ème 

anniversaire de la fondation 
de la BNA. Accueillant ce 
groupe d'élèves, M.  Tahir 
Nacer , directeur régional de la 
BNA, a exprimé sa satisfaction 
d’accueillir la presse et les 
enfants lors de cette journée 
qui coïncide avec l’anniversaire 
de la BNA. C’est une occasion 
très importante pour la banque 
qui célèbre sa 57ème  année 

d’activités et de réalisation. 
Depuis l’indépendance, la 
banque travaille d’arrache-pied 
pour s’imposer à travers tout le 
territoire national. Les employés 
de la banque ont eu l’occasion 
d’échanger avec les écoliers sur 
différentes questions en relation 
avec la banque et ont fourni 
aux invités des explications sur 
les activités de chaque partie 

et les facilités accordées. La 
BNA célèbre 57  ans de service, 
d'innovation, de succès et de 
leadership. Au cours de ces 57 
années d’existence, la BNA 
a su s’adapter aux différentes 
mutations et restructurations 
qu’a connues l’économie  et aux 
exigences de la modernisation 
et de la libéralisation du 
secteur bancaire. Ce parcours, 

fort remarquable, n’a fait que 

consolider les fondements 

de croissance équilibrée tout 

en garantissant à la BNA la 

notoriété et la compétitivité 

et, par voie de conséquence,  

assurer un positionnement 

stratégique la rapprochant des 

normes internationales.

La direction de la 
Jeunesse et des 
Sports (DJS) 

d’Annaba a organisé,  à 
l’occasion de la journée 
mondiale  de l’enfant, 
depuis le 05 juin une vaste 
caravane des jeux pour 
enfants qui en profiteront 
durant toute cette période.  
Et ce avec la participation 
des associations caritative 
et culturelles  de jeunesse, 
le partenaire du secteur 
jeunesse et sports de 
la wilaya d'Annaba où 
plusieurs activités ont été 
consacrées aux enfants, 

en sus des spectacles 
acrobatiques, des jeux 
de magie, des pièces 
théâtrales pour enfants et 
lectures des contes, ainsi 
que la distribution de 
cadeaux.
Cette caravane qui va 
s’étaler  jusqu’au 19 du 
mois en cours, a sillonné 
et sillonnera encore, 
toutes les communes 
et les places publiques 
des 12 communes de 
la wilaya pour animer 
des spectacles et faire 
distraire  les enfants tout 
en donnant un sens à cet 
événement mondial.

S.F / Merati Nacer

Sara.Y



Les fortes précipitations diluviennes 
qui se sont abattues, hier, dans la 
wilaya d’Annaba  ont provoqué 

des  inondations dans plusieurs quartiers 
de la wilaya, notamment au niveau  de la 
commune de Sidi Amar où  les chaussées 
étaient complètement inondées. La 
stagnation des eaux de pluie a perturbé 
la circulation automobile. N’ayant 
pas trouvé où se déverser, les eaux de 

ruissellement se sont accumulées dans les 
même tronçons routiers, contraignant les 
automobilistes à rebrousser chemin ou à 
trouver un autre itinéraire pour se rendre à 
leurs destinations. Malgré les nombreuses 
opérations de curage d’avaloirs au niveau 
de la wilaya, l’intensité des averses a eu le 
dessus sur les regards et les avaloirs. Les 
usagers de la route se sont retrouvés pris 
au piège, en un court laps de temps, dans 
une gigantesque mare. 

Malgré les efforts exceptionnels 
des élément de la sécurité 
dans le chef-lieu de la wilaya 

d’Annaba, caractérisés par la présence des 
forces de police, renforcées avec l’apport 
d’autres éléments nouvellement recrutés, 
une bagarre générale s’est produite, avant-
hier, l’après-midi au niveau du marché 
‘’Francis’’ entre plusieurs individus,  âgés 

pour la plupart d’une trentaine d’années, 
munis  de d’armes blanches prohibées. 
Selon des témoins de la scène, le motif de 
cette  bataille, serait  due à une altercation 
ayant opposé deux jeunes délinquants, 
et qui s’est vite transformée en une 
bagarre généralisée, fort heureusement 
l’intervention rapide des éléments de la 
sécurité a pu rétablir le calme et apaiser 
les esprits des délinquants dont certains 
ont pris la fuite. Bienheureusement, 
aucun blessé n’a été signalé lors de cette 
bagarre de clans. Notons que les habitants 
ont apprécié l’intervention rapide des 
éléments de la sécurité.

Les  habitants  d’Oued Ennil, 
relevant de la commune d’El Bouni 
sont toujours en attente de voir 

leurs doléances prises en charge, parmi 
ces doléances figurent le développement 
urbain pour qu’ils  puissent jouir d’une vie 
décente et diverses autres commodités, 
telles que la réhabilitation du réseau de 
l’éclairage public, le ramassage régulier 
des déchets ménagers au niveau de leurs 
cités, la remise en bon état des chaussées 
et des trottoirs, la disponibilité de l’eau 
potable, la réparation des conduites des 
eaux usées. « Cela fait une vingtaine 
d’années que nous souffrons en silence 

et supportons ce calvaire », s’exprima un 
des  riverains. Un autre habitant fera part 
de l’absence de réalisation de logements 
et d’infrastructures de loisirs. Souffrant 
d’une myriade d’aléas qui meublent leur 
quotidien, les habitants de cette localité, 
s’en remettent encore une fois au wali, 
en nourrissant l’espoir de sortir des 
abysses de la précarité, dans lesquels ils 
s’engouffrent depuis des années. Les 
habitants interpellent une énième fois les 
responsables de la commune et le wali 
à l’effet de réagir et de répondre à leurs 
sollicitations pour une amélioration de 
leur cadre de vie.
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inFrasTrucTures

 De TransPorT

Grave dégradation 
de la station de voyageurs 

«Kouche Noureddine»

annaba / saison esTiVale

Hygiène et qualité : 
Les directions du commerce 

et de la santé publique
 sur le qui-vive 

annaba / inTeMPéries 

Sidi Amar se noie sous
 les pluies diluviennes

annaba / Délinquance 

Bagarre générale 
en plein centre-ville…

Plus de peur que de mal

annaba / caDre De Vie

Les habitants d’Oued Ennil 
réclament de meilleures 

commodités

Le calvaire supporté depuis 
longtemps par les voyageurs au 
niveau de la station de voyageurs « 

Kouche Noureddine » d’Annaba, semble 
perdurer au regard de la dégradation que 
connait cette infrastructure de transport et 
de l’anarchie qui touchent les stations de 
bus de la wilaya. Une situation caractérisée 
par un manque de commodités, une 
dégradation de la chaussée et l’absence 
d’hygiène. Les adeptes de l’informel 
ont accaparé même les aires réservées 
au stationnement de bus. L’absence des 
bacs à ordures associée à l’incivisme des 
usagers de transport est à l’origine de cette 
dégradation. Sous prétexte de ces lacunes, 
les usagers de la station en question ne se 
gênent pas pour se débarrasser des restes 

de nourriture, des bouteilles en plastique et 
des sachets de toutes sortes sur les lieux. 
La station ‘’Kouche Noureddine’’ offre un 
décor de quoi  faire fuir le voyageur, elle se 
trouve dans un état de dégradation avancé. 
Les transporteurs ainsi que les usagers de 
cette station, ne savent plus à quel saint 
se vouer. «Les propriétaires de bus n’ont 
jamais osé dénoncer cet état des lieux 
auprès des autorités concernées, car rares 
sont ceux qui respectent la réglementation 
en vigueur, » s’exprima un passager 
rencontré à la station de bus. Dans la perspective de la prochaine 

saison estivale, et afin de juguler 
le désordre qui règne dans le 

monde du commerce, particulièrement 
dans le sens de la protection de la santé 
du consommateur au niveau de la wilaya, 
plusieurs brigades mixtes constituées de 
la direction du commerce ainsi que la 
direction de la santé et de la population,  
seront mobilisées afin de veiller sur 
l’application stricto-sensu  des textes 
légaux inhérents à la qualité des produits 
commercialisés et consommés par les  
citoyens. Ces brigades mixtes qui n’auront 
pas la tâche facile, auront, outre le contrôle 
de la qualité des produits alimentaires 
périssables, notamment les glaces puisque 
Certains commerçants avides de gains 

faciles ne respectent toutefois pas toujours 
les conditions élémentaires d’hygiène 
lors de la préparation des glaces. Certains 
vendeurs de glaces ajoutent par exemple 
du lait en poudre au lieu d’utiliser du lait 
cru ou en sachet, ainsi que des œufs non 
frais, des colorants et des arômes parfois 
périmés. C’est pourquoi les agents du 
Commerce sont sur le qui-vive afin de 
dissuader ces commerçants de violer 
les lois en vigueur.   Des  campagnes de 
contrôle, seront  organisées sur le terrain, 
en vue de préserver et de protéger la santé 
du consommateur, notamment en période 
de forte chaleur…de veiller au respect de 
l’hygiène alimentaire et à la protection 
du consommateur contre les risques 
d’intoxication de façon permanente et non 
conjoncturelle.

Sara.Y

Imen.B

Imen.B

Imen.B

Sara.Y
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Malgré les mesures 
prises par le premier 
responsable de 

la wilaya et les dernières 
recommandations inhérentes à 
la préparation de la prochaine 
saison estivale, les habitants des 
communes d’Annaba se sont 
plaints de la prolifération des 
moustiques qui dérangent leur 

sommeil. Certains immeubles 
pour ne pas dire ‘’tous’’, dont 
les caves demeurent inondées à 
longueur d’année surtout pour 
les allemands et  la cité joinola  
, constituent, de ce fait, un 
foyer de culture par excellence 
et un vecteur approprié pour 
la multiplication de ces 
petits insectes nocifs pour 
les adultes ainsi que pour les 

enfants. Les citoyens touchés 
par ces invasions nocturnes 
interpellent les autorités 
concernées à l’effet de trouver 
une solution pour remédier à 
cette situation. La lutte anti-
moustique   consiste en fait 
d’anéantir les larves à la source, 
c’est-à-dire dans les caves 
durant la période allant de 
février à septembre  ainsi que 

d’organiser des fumigations 
de jour, puisque ces insectes 
sont de repos en journée. Pour 
lutter efficacement contre ces 
insectes, il faut utiliser des 
traitements aériens avant l’été 
comme cela se fait en Tunisie. 
Pour rappel, ce problème est 
récurent  chaque année, mais 
cette année c’est plus grave. 
Les vendeurs des pastilles et 

les flytoxe affirment que les 
citoyens n’oublient jamais 
de se procurer des pastilles 
pour dormir, certains clients 
en achètent pour deux boites 
pour se prémunir des piqures 
de ces insectes. La plupart 
des habitants ont dénoncé ce 
problème via notre rédaction,  
qu’attendent les responsables 
concernés.

annaba / caDre De Vie
Les caves de la Plaine Ouest inondées ; sources 

de  prolifération des moustiques
S.F 

La ministre de 
l’Environnement et des 
Energies renouvelables, 

Fazia Dahleb a donné, mardi 
passé, depuis Boumerdès, le 
coup d’envoi de la campagne 
nationale de nettoyage des 
plages et des espaces forestiers 
situés le long du littoral algérien.
En marge de sa visite de travail 
et d’inspection à Boumerdes, la 
ministre a donné le coup d’envoi 
de la campagne nationale de 
nettoyage des plages et des 
espaces forestiers situés le long 

du littoral algérien, en vue de 
contribuer à la réussite de la 
saison estivale.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de cette visite, Mme 
Dahleb a souligné l’engagement 
de son département ministériel 
à accompagner les différents 
participants pour la réussite de 
cette campagne nationale pour 
ne citer que les associations 
écologiques, la société civile et 
les scouts musulmans algériens 
ainsi que l’ensemble des 
citoyens.

L’Algérie “fait partie des rares 
pays à avoir constitutionnalisé 
le droit du citoyen à vivre dans 
un environnement propre et 
sain”, a-t-elle dit.
La ministre a indiqué avoir 
chargé l’Observatoire national 
de l’environnement et du 
développent durable (ONEDD) 
de procéder au contrôle de 
la qualité d’eau des plages à 
travers 14 wilayas côtières.
Les plages dont les analyses 
des eaux confirment la non-
conformité aux normes 
environnementales seront 
“fermées immédiatement” aux 
estivants afin de préserver la 
santé publique, a fait savoir 
la ministre qui a annoncé 
l’affectation d’une enveloppe 
financière pour la réalisation et 
l’étude du plan d’aménagement 
du littoral dans la wilaya de 
Boumerdès.
Par ailleurs, la ministre a 
souligné les efforts consentis 
par le ministère de tutelle 
en matière de généralisation 

de l’utilisation des énergies 
renouvelables, à travers 82 
infrastructures relevant de son 
secteur, ajoutant que l’opération 
a été finalisée, jusqu’à ce jour, 
dans les wilayas de l’intérieur.
Lors de sa visite, Mme Dahleb a 
présidé l’approvisionnement de 
la Maison de l’environnement 
de wilaya en cette énergie 
propre, relevant à ce propos 
l’importance de recourir à ces 
énergies afin de préserver les 
ressources naturelles pour les 
générations futures.
Elle a, par ailleurs, souligné 
que ses services se dirigent 
vers “l’adoption d’une stratégie 
nouvelle de gestion des déchets 
à travers la mise à jour de la loi 
régissant cette activité”.
La ministre a, en outre, évoqué 
“l’adoption du principe de 
l’économie circulaire et 
l’élaboration de mécanismes 
permettant le décollage de 
ce secteur”, affirmant qu’il 
“ne serait plus possible 
d’allouer de vastes espaces 

à l’enfouissement technique 
d’une richesse pouvant être 
exploitée pour contribuer à 
la promotion de l’économie 
nationale”.
Lors de son déplacement à 
Reghaia, Mme Dahleb s’est 
enquise du projet de réduction 
et de traitement des eaux 
polluées se déversant dans la 
réserve naturelle de cette ville 
(mondialement classée), où 
une canalisation sera mise en 
place pour collecter les eaux 
pollués en vue de les traiter par 
la suite au niveau de la station 
de Reghaia.
A noter que la ministre a 
entamé sa visite dans la wilaya 
par l’inspection du Centre 
d’enfouissement technique des 
déchets (CET) de Corso, qui 
connaît un état de saturation, 
avant de s’enquérir, par la 
suite, de plusieurs autres projets 
relevant de son secteur, où elle 
a instruit à la nécessité de lever 
toutes les contraintes auxquelles 
ils se heurtent.

bouMerDes
Coup d’envoi de la campagne nationale de nettoyage 

des plages

La lutte contre les 
différents types de 
drogues dont les 

psychotropes et la prévention 
ont été au centre de deux 
journées d’étude organisées, 
mardi dernier, à Khenchela 
et Bordj Bou Arreridj durant 
lesquelles l’accent a été 
mis sur l’importance des 
amendements relatifs à la 
prévention de ce fléau.
Le président du tribunal de 
Khenchela, Nabil Messikh, a 
estimé que les amendements 
apportés par la loi 05-23 
modifiant et complétant la loi 
04-18, relative à la prévention 
et à la répression de l’usage et 
du trafic illicites de stupéfiants 

et de substances psychotropes, 
“reposent sur la prévention, le 
reclassification des drogues 
et psychotropes, l’aide à la 
désintoxication et la répression 
des contrevenants”.
Durant la rencontre tenue au 
tribunal du chef-lieu de wilaya, 
M. Messikh a relevé que “la 
nouvelle loi accorde beaucoup 
d’intérêt à la prévention et la 
désintoxication et exempte 
des poursuites judiciaires 
les mineurs qui respectent 
les instructions médicales de 
désintoxication”.
Pour le procureur de la 
République près le tribunal 
de Khenchela, El Hadi 
Toumi, “l’Office national 

de lutte contre la drogue 
et la toxicomanie joue un 
rôle important au côté de 
la justice et des services 
de sécurité pour réduire la 
consommation des drogues 
et trouver des solutions aux 
problématiques rencontrés 
avec les toxicomanes”.

Dr. Azougaghe Assaâd, 
médecin au centre de 
médiation de désintoxication 
à l’Etablissement public de 
santé de proximité (EPSP) 
de Khenchela, a appelé à 
davantage de coordination 
entre les intervenants 
concernés pour faire face au 
phénomène de toxicomanie 
qui, a-t-il noté, “est en 
progression continue”.
Les intervenants durant la 
journée d’étude sur le même 
thème tenue à l’amphithéâtre 
Abdelhamid Benhedouga de 
l’université de Bordj Bou 
Arreridj ont affirmé que le 
législateur algérien “a donné 
la priorité aux mesures 

thérapeutiques et préventives 
sur les dispositions pénales 
dans la lutte contre ce 
phénomène”.
Le procureur de la République 
près le tribunal de Bordj Bou 
Arreridj, Khalil Badis, a noté 
que la loi 05-23 modifiant 
et complétant la loi 04-18 
“a prévu des mécanismes 
multiples pour accompagner 
les évolutions internationales 
dans le domaine de la lutte 
contre les stupéfiants”.
Il a également relevé que “le 
législateur a voulu traiter ce 
phénomène par la prévention 
avant la répression dont les 
peines atteignent jusqu’à 30 
ans de prison”.

khenchela eT borDj bou arreriDj
Journées d’étude sur la lutte contre les drogues et la prévention



Sénégal 
L’ONU voit « un sombre précédent » dans l’usage 

d’armes à feu par la police

En Grèce, le naufrage d’une embarcation 
de migrants fait au moins dix-sept morts

Les Etats-Unis inquiets du rapprochement entre 
l’Afrique du Sud et la Russie

Le Haut-Commissariat aux 
droits de l’homme évoque 
« au moins » 16 personnes 

tuées, 350 blessées et plus de 
500 arrêtées lors des trois jours 
de manifestations qui ont suivi 
la condamnation de l’opposant 
Ousmane Sonko, selon le monde 
fr.
L’ONU s’est dite « profondément 
préoccupée », mardi 13 juin, 
par l’évolution de la situation 
des droits humains au Sénégal 
et par l’usage d’armes à feu par 
les forces de l’ordre, début juin, 
contre des manifestants accusés 
par Dakar de s’être livrés à du 
« terrorisme ». « L’utilisation 
d’armes à feu par les forces de 
sécurité lors de manifestations 
constitue un sombre précédent 
pour le Sénégal », souligne le 
Haut-Commissariat aux droits de 
l’homme dans un communiqué.
« Nous notons que les autorités 
ont ouvert des enquêtes et nous 
leur demandons de veiller à ce 
que celles-ci soient rapides, 

indépendantes et approfondies, et 
qu’elles amènent toute personne 
trouvée responsable d’un 
usage de la force injustifié ou 
disproportionné à rendre compte 
de ses actes, quels que soient son 
statut et son affiliation politique », 
souligne le Haut-Commissariat.
Le Sénégal a été en proie, du 1er au 
3 juin, à ses pires troubles depuis 
des années, après la condamnation 
de l’opposant Ousmane Sonko 
à deux ans de prison ferme dans 
une affaire de mœurs. L’annonce 
de la condamnation a déclenché 
des violences qui ont fait 16 
morts officiellement, 23 selon 
Amnesty International. Pour 
sa part, le Haut-Commissariat 
évoque « au moins » 16 personnes 
tuées, 350 blessées et plus de 500 
arrêtées lors des trois jours de 
manifestations.
« Nous sommes également 
préoccupés par la poursuite 
des restrictions à la liberté 
d’expression et de réunion 
pacifique à la suite des 

manifestations », a encore insisté 
le Haut-Commissariat. Il évoque 
en particulier le cas de Walfadjiri 
TV, une chaîne privée qui couvrait 
les manifestations en direct et qui 
a été suspendue le 1er juin « sans 
justification légale claire et n’a 
toujours pas été rétablie à ce jour 
». L’ONU rappelle également 
que les restrictions à l’accès à 
Internet, qui avaient été justifiées 
par le gouvernement pour mettre 
fin à « la diffusion des messages 
haineux et subversifs », « doivent 
être fondées sur une loi sans 
ambiguïté et accessible au public 
».
« Semer la terreur »
Le ministère sénégalais des 
affaires étrangères a répliqué 
dans un communiqué que les 
événements de début juin étaient 
des « actes qui n’ont absolument 
rien à voir avec l’exercice 
des droits d’expression et de 
manifestation ». « Nous avons 
plutôt assisté à des agressions 
extrêmement graves contre l’Etat, 

la République et ses institutions et 
la nation sénégalaise à travers des 
violences humaines, le saccage 
de biens publics et privés et des 
cyberattaques contre des sites 
stratégiques du gouvernement et 
des services publics vitaux », dit 
le communiqué.
Pour Dakar, « l’objectif [de ces 
violences] était, sans aucun doute, 

de semer la terreur et de mettre 
notre pays à l’arrêt ». « Face 
à ce terrorisme, il convient de 
réaffirmer l’impérieuse nécessité 
de protéger notre République », 
selon ce communiqué. Le 8 juin, 
le gouvernement a présenté au 
corps diplomatique à Dakar un 
livret contenant sa version des 
événements.

Les gardes-côtes grecs ont 
précisé qu’au moment du 
naufrage de l’embarcation, 

aucune des personnes à bord, dont 
la nationalité n’a pas été précisée, 
n’était équipée de gilet de 
sauvetage. Une centaine d’entre 
elles ont pu être secourues, selon 
le monde fr.
Dix-sept personnes se sont 
noyées dans le naufrage d’une 
embarcation de migrants au large 
de la péninsule du Péloponnèse, 
dans le sud-ouest de la Grèce, 
ont annoncé mercredi 14 juin 
les gardes-côtes grecs. Une 
centaine de personnes ont par 
ailleurs pu être secourues, selon 

la même source, alors que le 
naufrage s’est produit dans les 
eaux internationales, à 47 milles 
marins de Pylos, en mer Ionienne, 
d’après la même source.
Les personnes secourues étaient 
en cours d’acheminement par 
bateau jusqu’au port de Kalamata, 
dans le sud du Péloponnèse, selon 
un communiqué des gardes-
côtes. Quatre autres personnes 
ont été évacuées par hélicoptère, 
également jusqu’à Kalamata où 
elles devaient être hospitalisées.
Les gardes-côtes grecs ont ajouté 
qu’au moment du naufrage 
de l’embarcation, aucune 
des personnes à bord, dont la 

nationalité n’a pas été précisée, 
n’était équipée de gilet de 
sauvetage.
Le bateau avait appareillé de 
Libye
Le bateau avait été repéré pour la 
première fois mardi après-midi 
par un avion de Frontex, l’Agence 
européenne de surveillance des 
frontières, mais les migrants à 
bord « ont refusé toute aide », 
selon un précédent communiqué 
des autorités portuaires grecques. 
Outre les patrouilleurs de la 
police portuaire, une frégate de 
la marine de guerre grecque, un 
avion et un hélicoptère de l’armée 
de l’air ainsi que six bateaux 

qui naviguaient dans la zone 
participaient à cette opération de 
sauvetage.
Selon les premières informations 
des autorités, le bateau des 
migrants avait appareillé de la 
Libye à destination de l’Italie. 
Aux frontières extérieures de 
l’Union européenne (UE) en 
Méditerranée, la Grèce est un 
passage plus habituel pour 
des migrants qui cherchent à 
rejoindre l’UE depuis la Turquie 
voisine.
De nombreux naufrages souvent 
meurtriers ont lieu en mer 
Egée alors que la Grèce est 
régulièrement accusée par des 

ONG et des médias produisant 
des vidéos de refouler des 
migrants, en quête d’asile dans 
l’UE, hors de son territoire. Outre 
ce passage, ces personnes tentent 
également de passer directement 
en Italie en traversant la 
Méditerranée dans le sud du 
Péloponnèse ou de l’île de Crète.
Mercredi, un voilier en difficulté 
avec quatre-vingts migrants à 
bord naviguant au large de la 
Crète a également été secouru et 
remorqué par des patrouilleurs 
des gardes-côtes au port de Kaloi 
Limenes dans le sud de l’île, 
selon la police portuaire grecque.

Proche du Kremlin depuis 
l’époque de la lutte contre 
l’apartheid, Pretoria a 

refusé de condamner l’invasion 
de l’Ukraine en février 2022, 
affirmant vouloir rester neutre, 
selon le monde fr.
La Maison Blanche s’est 
inquiétée mardi 13 juin d’un 
potentiel rapprochement entre 
l’Afrique du Sud et la Russie, 
en réponse à un appel d’élus 
américains visant à sanctionner 
Pretoria. « Nous partageons 
les préoccupations du Congrès 
sur un potentiel partenariat de 

sécurité entre l’Afrique du Sud 
et la Russie », a déclaré à des 
journalistes Judd Devermont, 
qui est responsable pour 
l’Afrique subsaharienne à la 
Maison Blanche.
L’ambassadeur américain 
à Pretoria, Reuben Brigety, 
a récemment accusé le 
gouvernement sud-africain 
d’avoir livré des armes à la 
Russie, pays qui mène depuis 
plus d’un an une offensive 
militaire contre l’Ukraine, 
déclenchant de vives 
protestations aux Etats-Unis. 

Selon lui, un cargo russe a 
accosté en décembre 2022 près 
du Cap avant de repartir vers 
la Russie chargé d’armes et de 
munitions.
Dans une lettre, d’influents 
parlementaires américains ont 
ainsi appelé à ce que l’Afrique 
du Sud ne puisse plus bénéficier 
d’avantages commerciaux dans 
le cadre d’une loi américaine 
sur le développement en Afrique 
(Agoa). Cette loi, qui expire 
en 2025, accorde un accès 
privilégié au marché américain 
à des pays africains respectant 

certains critères démocratiques.
Les élus suggèrent qu’une telle 
livraison d’armes, si elle est 
avérée, violerait les sanctions 
américaines et appellent à ce 
qu’une prochaine réunion dans 
le cadre de l’Agoa prévue en 
Afrique du Sud ait lieu dans un 
autre pays. Le responsable de 
la Maison Blanche ne s’est pas 
prononcé sur de telles sanctions, 
mais a assuré que la « loi[était] 
très claire sur ce que nous 
devons faire et cela ne changera 
pas pour l’Afrique du Sud ».
Une autre responsable en charge 

de l’Afrique au département 
d’Etat, Molly Phee, a pour sa part 
dit s’attendre à ce que l’Afrique 
du Sud respecte sa politique de 
longue date de pays non aligné. 
« On attend de l’Afrique du Sud 
qu’elle respecte cette politique 
concernant ce terrible conflit 
en Europe », a-t-elle précisé. 
L’Afrique du Sud, proche du 
Kremlin depuis l’époque de 
la lutte contre l’apartheid, a 
refusé de condamner l’invasion 
de l’Ukraine en février 2022, 
affirmant vouloir rester neutre.
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La contre-offensive ukrainienne face aux mines et aux
 drones russes Lancet

La Turquie attend de nouveaux gestes de la Suède pour approuver 
son adhésion à l’Otan

liban: 

Le Parlement échoue une nouvelle fois à élire 
un président de la République

L’armée russe a affirmé 
mardi, vidéo à 
l’appui, avoir capturé 

pour la première fois sur le 
front en Ukraine des chars de 
fabrication allemande Leopard 
et des blindés de fabrication 
américaine M2 Bradley, fournis 
à Kiev par les Occidentaux pour 
sa contre-offensive. Les forces 
armées ukrainiennes affrontent 
un important dispositif défensif 
russe et subissent aussi les 
redoutables assauts des drones 
russes de type Lancet. 

La contre-offensive ukrainienne 
illustre l’importance des 
drones, des mines et de la 
combinaison des deux. Pour 
contrer les assauts ukrainiens, 
l’armée russe disperse des 
mines avec des roquettes à 
longue portée, c’est un atout clé 
de son arsenal. Et ces champs 
de mines dynamiques, elle 
les valorise ensuite avec des 
drones suicide de type Lancet.
L’ensemble, indique Stéphane 
Audrand, expert défense, 
forme un barrage très efficace 

contre les assauts ukrainiens 
: « Les Ukrainiens sont forcés 
de faire ce qu’on appelle du 
bréchage dans les champs de 
mines. Donc, ils ont quelques 
engins spécialisés pour faire 
des trous dans les champs 
de mines. Quand le Lancet 
arrive soit à détruire l’engin 
de bréchage, soit à détruire 
ou endommager le premier 
véhicule de la colonne, toute 
la colonne blindée se retrouve 
bloquée avec le choix de se 
dire, soit on reste là et on se fait 

tirer comme des lapins, soit on 
tente notre chance sur le champ 
de mines, ce qui occasionne des 
pertes. »
« Donc, poursuit Stéphane 
Audrand, la combinaison champ 
de mines dynamique et Lancet, 
effectivement, ça marche bien. 
Puis, les Lancet vont aussi aller 
frapper l’artillerie ukrainienne 
et les systèmes de défense anti-
aériens par missiles qui, eux, 
vont laisser des trous qui va 
permettre à l’aviation d’assaut 
russe d’agir. »

Les Gepard manquent à la 
contre-offensive
Peu de matériels sont capables 
d’engager avec réactivité 
et précision les drones 
Lancet, en dehors des chars 
antiaériens Gepard fournis 
par l’Allemagne, à seulement 
cinquante exemplaires. 
Assignée à la défense des villes 
ukrainiennes, cette efficace 
artillerie manque cruellement 
aujourd’hui à l’offensive en 
cours.

De hauts 
responsables 
turc, suédois, 

finlandais et de l’Otan se 
rencontrent ce mercredi à 
Ankara, en Turquie, pour 
tenter de faire avancer la 
candidature de la Suède à 
l’Alliance atlantique. La 
Turquie bloque depuis 13 
mois cette candidature, 
estimant que Stockholm 
fait preuve de mansuétude 
à l’égard d’individus et de 
groupes considérés comme 
des terroristes. 
Pour tenter de débloquer la 
situation, le gouvernement 
suédois a annoncé, lundi 
12 juin, l’extradition vers 
la Turquie d’un partisan 
du Parti des travailleurs 

du Kurdistan (PKK), 
condamné dans son pays 
pour trafic de drogue. Une 
loi qui durcit la législation 
antiterroriste suédoise 
est également entrée en 
vigueur le 1er juin. Mais la 
Turquie en attend plus. 
Ankara considère les 
derniers efforts de la 
Suède comme des « 
gestes positifs ». Positifs, 
mais pas suffisants pour 
approuver son adhésion 
à l’Otan, d’autant que les 
officiels turcs assurent 
qu’ils ne sont ni pressés, ni 
sous pression pour changer 
d’avis avant le sommet de 
l’Alliance à Vilnius les 11 
et 12 juillet.
Erdogan veut plus

Recep Tayyip Erdogan, seul 
décideur en Turquie, veut 
plus. Il réclame à la Suède 
l’extradition de dizaines de 
ressortissants turcs, tout 
au moins de certains noms 
symboliques associés 
au Parti des travailleurs 
du Kurdistan (le PKK) 
et à Fethullah Gülen, le 
prédicateur accusé d’avoir 
commandité le coup d’État 
manqué de juillet 2016. 
Cette demande est soutenue 
non seulement par les 
électeurs du président, 
mais aussi par bon nombre 
de partis d’opposition qui 
considèrent le PKK et 
Fethullah Gülen comme 
les principaux ennemis de 
la Turquie.

La plupart des observateurs 
estiment toutefois que ce 
n’est pas avec la Suède 
que Tayyip Erdogan 
négocie vraiment, mais 
avec les États-Unis. La 
Turquie veut acquérir une 
quarantaine d’avions de 

combat F-16 de nouvelle 
génération. Le président 
américain Joe Biden a 
fait savoir à Recep Tayyip 
Erdogan que la livraison de 
ces avions était suspendue 
à sa décision concernant 
Stockholm.

Le Parlement 
libanais, qui s’est 
réuni ce mercredi 

14 juin au matin à son 
siège dans le centre-
ville de Beyrouth n’est 
pas parvenu à élire un 
président de la République. 
C’est la deuxième fois que 
les députés tentent en vain 
de choisir un successeur 
à Michel Aoun, dont le 
mandat s’est achevé le 1er 
novembre 2022. 
Comme prévu, le 
Hezbollah et ses alliés 
ont provoqué un défaut de 
quorum au second tour de 
l’élection présidentielle 
ce mercredi matin. Au 

premier tour, le quorum a 
pu être assuré grâce à la 
présence des 128 députés, 
soit plus des deux tiers 
requis par la Constitution.

Jihad Azour, ex-ministre 
des Finances et haut 
cadre du Fonds monétaire 
international (FMI), 
soutenu par les partis 

chrétiens, a obtenu 59 voix. 
Ce score est cependant loin 
des 86 votes nécessaires 
pour être élu dès le premier 
tour. Son rival le leader 
maronite du Nord-Liban, 
Sleimane Frangié, appuyé 
par le Hezbollah et ses 
alliés, a obtenu 51 voix.
Un climat de polarisation 
aigu
Pour le Courant patriotique 
libre, qui s’est rangé lors 
de cette échéance du 
côté des adversaires du 
Hezbollah, l’objectif est 
atteint : montrer à son 
ancien allié chiite que la 
candidature de Sleimane 
Frangié n’est pas viable 

vu qu’il a obtenu moins de 
voix que son rival.
Cette séance au résultat 
connu d’avance s’est 
déroulée dans un climat 
de polarisation aigu. Son 
issue pourrait aggraver 
les divisions entre les 
acteurs politiques et, par 
conséquent, prolonger la 
vacance à la présidence 
de la République qui 
dure maintenant depuis 
plus de sept mois. 
Comme elle pourrait, 
au contraire, initier un 
dialogue interlibanais pour 
s’entendre sur un candidat 
de compromis accepté par 
les deux camps.
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en :
Bounedjah orphelin sans Belaili

Rappelé au mois de mars 
dernier après sa mise à 
l’écart de la sélection 

suite au fiasco de la CAN 2021 au 
Cameroun, Baghdad Bounedjah 
a fait un retour plus au moins 
réussi avec un but décisif marqué 
contre le Niger à Tunis (0/1). 
Suffisant pour faire partie de la 
liste du mois de juin.
Toutefois, si l’attaquant d’Al 
Sadd (Qatar) n’a jamais dissimulé 
son bonheur d’être convoqué 
en équipe nationale, il n’en 
demeure pas moins qu’il est déçu 
que son vieux complice Youcef 
Belaili ne soit pas présent dans 
ce stage. On redoute même que 
cette absence aura des incidences 
sur le rendement de l’auteur du 
but victorieux de la finale de la 
CAN 2019 face au Sénégal au 
Caire. Ce n’est pas un secret, une 

amitié inébranlable unit les deux 
attaquants oranais qui ont fourbi 
leurs premières armes en 2009 
au RCGO (club de la cité Petit). 
Tandis que leurs chemins ne sont 
plus croisés en club, en revanche 
en sélection nationale, Belaili et 
Bounedjah, quand ils évoluent 
ensemble, jouent les yeux fermés. 
Illustration : face au Niger à 
Nelson-Mandela, transparent en 
1re période, Belaili s’est réveillé 
après la pause quand son pote 
Baghdad est entré à la place de 
Delort. Dès qu’il avait le ballon, 
il cherchait l’attaquant d’Al 
Sadd. D’ailleurs, sur l’un de ces 
centres, un défenseur nigérien, 
pressé par Bounedjah, trompera 
son propre gardien. Après cette 
première manche contre le 
Niger, des voix s’étaient élevées 
en reprochant à Belaili d’avoir 

favorisé son pote Bounedjah en 
le gavant de ballons négociables, 
contrairement à Andy Delort 
qui n’a touché que deux ou trois 
ballons pendant 45 minutes. 
D’ailleurs, quatre jours après la 
deuxième manche face au Mena 
à Tunis, Djamel Belmadi n’a 
pas aligné ensemble les deux 
attaquants oranais. Alors que 
Bounedjah a entamé la partie 
comme titulaire et marqué le but 
de la victoire, il a été remplacé 
après l’heure de jeu par… Youcef 
Belaili (64’). Évidemment, après 
la victoire poussive des Verts, 
les discussions tournaient sur le 
choix de l’entraîneur national qui 
n’a pas daigné associer le duo 
oranais en attaque. Ce qui est 
une première depuis qu’ils sont 
en équipe nationale. Belmadi a-t-
il constaté que Belaili privilégie 

son camarade d’enfance 
lorsqu’ils jouent ensemble ? « Il 
(Belaili) cherche toujours à faire 
briller son pote », ont critiqué 
certains joueurs la façon de jouer 
du désormais ancien sociétaire de 

l’AC Ajaccio. Mais aucun d’eux 
n’est allé faire cette remarque au 
coach national car ils savent que 
c’est peine perdue, il ne faut pas 
toucher à Belaili qui, aux yeux du 
coach national, est intouchable.

Le stage du mois de juin de 
cette année 2023 restera 
gravé à jamais dans 

les mémoires des supporters 
algériens, du coach national et de 
Houssem Aouar, l’arrivée de ce 
dernier dans les rangs des Verts 
constitue un fait marquant, qui 
attire l’attention aussi bien des 
Algériens que des amoureux du 
football dans le monde.
Voir un joueur troquer son 
maillot bleu de l’équipe de 
France A contre celui de 
l’Algérie n’arrive pas souvent, 
c’est même la toute première 
fois que cela arrive depuis les 
facilités faites par la FIFA aux 
sélections pour récupérer des 
joueurs formés sous d’autres 
cieux, c’est peut-être pour cela 
que l’arrivée du désormais ex-
Lyonnais et nouveau joueur de 
l’AS Rome attire l’attention 
des curieux, et que les deux 
prochains matches de l’EN au 
Cameroun et à Annaba vont être 
suivis avec beaucoup d’intérêt.

Sacrifices
Aouar n’a pas attendu le 12 
juin pour atterrir à Alger, 
l’information de son arrivée a 
fait le tour des réseaux sociaux 
jeudi passé, le nouveau joueur 
de l’AS Rome a débarqué avec 
sa famille, visiblement pressée 
de voir son fils vêtir ce maillot 
vert de l’équipe d’Algérie. 
Pour Belmadi, c’est une 
grosse victoire, l’une des plus 
importantes depuis août 2018 
et son arrivée en sélection, il 
a réussi un vrai coup de poker, 
au bout d’un long et périlleux 
suspense et une gestion très 
minutieuse du dossier. «Djamel 
et moi, on n’a rien eu à se dire, 
Belmadi m’a toujours considéré 
et protégé par moments, je le 

remercie ainsi que le président.» 
Ce sont les premiers mots 
d’Aouar ici au pays, le joueur 
parle de protection, car il 
sait pertinemment ce que son 
entraîneur a dû subir et supporter 
pour le voir enfin dans son 
équipe, il fera tout pour lui 
donner raison d’avoir fait tous 
ces sacrifices.

Intégration
En attendant, c’est l’intégration 
qui doit être réussie. Aouar qui 
est entré en stage très tôt a eu la 
chance d’avoir son ex-équipier 
chez les Gones à son accueil, 
Slimani, puisque c’est de lui 
qu’il s’agit, a fait en sorte que 
les premiers instants au CTN se 
passent comme il se doit, il lui 
a fait visiter les lieux, lui faisant 
un petit tour d’horizon du mode 
d’emploi, le secret d’une réussite 
qui, lui , a su caresser, il y a 11 
ans. Avec ses aventures chez 
sa famille à Aïn Témouchent, 
Aouar s’est dit connaître tout de 
la mentalité locale, pas de soucis 
d’intégration, il est prêt à plonger 

dans le bain. D’ailleurs, c’est ce 
qui se fait sentir dès sa première 
grosse séance d’entraînement à 
Sidi Moussa. Aouar est à l’aise, 
il se donne à fond, le courant 
passe très bien entre lui et le 
reste du groupe. Pourtant, avec 
certains éléments, il venait de 
se croiser, la journée ayant été 
longue avec la série d’arrivées 
à l’aéroport d’Alger, un des 
présents nous décrit l’ambiance 
comme un sentiment de déjà 
vu, car, à chaque arrivée d’un 
nouvel élément, le courant est 
toujours bien passé. Les anciens, 
font toujours le job pour que tout 
soit OK, que dire alors quand le 
doyen de la tribu est un ami et 
ancien coéquipier en club.

Excitation et premier succès
Sur les réseaux sociaux, le public 
était à l’attente des premières 
images du premier entraînement 
presque au complet, celles-ci 
n’ont pas tardé à être publiées, 
focus sur les photos d’Aouar, les 
commentaires des fans reflètent 
une réjouissance de voir un 

tel joueur, avec sa carrure et 
son élégance, porter le maillot 
vert. «Choufou el waqfa lah 
ibarek», pouvait-on lire dans 
un commentaire. Il faut dire 
que cela faisait bizarre de voir 
l’ex-joueur de Deschamps dans 
notre groupe des Verts, que dire 
lorsque Bounedjah publie une 
photo du match d’opposition qui 
a vu la toute première victoire 
d’Aouar avec l’EN, avec un 
chasuble vert, tel un symbole, 
il gagne son premier match, 
aux côtés de Bounedjah, de 
Belkebla, de Belaïd, de Benbot 
et Loucif, et d’un Bouanani, un 
autre virtuose arrivé en mars, 
une entrée en scène attendue et 
qui a fait plaisir aux yeux, nous 
raconte une source proche de 
l’EN. Houssem n’a, en effet, 
pas attendu le 18 pour étaler son 
savoir-faire, son intention de 
prendre les commandes du jeu 
était clairement affichée dans ce 
match d’application (8 contre 
8) disputé au CTN, une façon 
de dire qu’il a hâte de jouer 

pourquoi pas dès le match à
Japoma.

Prêt pour Japoma ?
«L’objectif est de gagner 
plusieurs matches pour rendre 
heureux ce public, actuellement 
je suis ici et je suis prêt a faire 
de grands matches et de grands 
tournois incha Allah», dira 
Aouar hier en zone mixte, mais 
reste quand même prudent, 
il sait qu’il faut une certaine 
adaptation au jeu de la sélection. 
«Il y a toujours un temps 
d’intégration, des automatismes 
qui ne sont pas forcement là tout 
de suite, l’objectif c’est d’être 
prêt physiquement, bien me 
reprendre», explique-t-il.
Ces propos mettent le ballon 
dans le camp de Belmadi, qui 
suit et surveille tout. Aouar a 
aussi évoqué le destin qui l’a fait 
venir, ce même destin a choisi 
pour lui une période où le patron 
Bennacer n’est pas disponible, 
cela met une pression en plus 
sur les épaules d’Aouar mais lui 
donne une opportunité, celle de 
devenir un patron dès ses débuts, 
les 5 jours qui nous séparent du 
match de Douala vont permettre 
à Belmadi d’improviser un plan 
autour de lui, de faire de lui 
le patron du milieu, le coach 
a souvent pris de tels risques 
lors de matches importants, 
que dire d’un match où les dés 
sont déjà jetés, il pourrait faire 
en sorte de tout boucler autour 
de lui, de sécuriser sa défense 
et de l’aligner dès le match à 
Japoma, une immersion sur les 
terres africaines, qui lancerait 
une longue et, espérons-le, belle 
carrière avec l’EN qui lui fera 
oublier le chaos qu’aura été son 
passage chez les Bleus.

en :
Aouar, le ‘’Vert-uose’’ prend les clés du jeu
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Mercato :
Les deux propositions loufoques du PSG à Kylian Mbappé

Benzema, l’incroyable boulette du Real Madrid

Mercato :
Jorge Mendes fait la loi au PSG

Le PSG et l’entourage 
de Kylian Mbappé 
poursuivent les échanges 

suite aux événements des 
dernières heures. Le club a même 
formulé diverses possibilités.
Le feuilleton Mbappé est reparti 
de plus belle. Depuis quelques 
heures et l’annonce par le 
joueur qu’il n’activera pas sa 
prolongation d’une saison avec 
le PSG, la planète foot est en 
ébullition. Le club de la capitale 
se sent une nouvelle fois à la 
merci de son meilleur joueur et va 
devoir trancher dans le vif. Soit 
il récupère un très gros chèque 
en cas de transfert, notamment 
au Real Madrid, soit il profite de 
ses services une dernière année 
avant de lui laisser sa liberté de 

choisir dans un an.
Ce chapitre ne fait que commencer 
alors que des informations venues 
d’à peu près partout fusent 
dans tous les sens. Pourtant, le 
principal intéressé est clair dans 

ses intentions. Il se voit à Paris 
la saison prochaine. «Je n’ai pas 
demandé à être vendu, ni à aller 
au Real Madrid. J’ai seulement 
confirmé que je ne souhaitais pas 
activer l’année supplémentaire 

prévue au contrat. Nous n’avons 
jamais parlé de prolongation avec 
le PSG, mais je suis heureux de 
rester ici la saison prochaine», 
affirmait-il ce mercredi dans La 
Gazzetta.
Le clan Mbappé et le PSG ont 

évoqué la possibilité d’une 
nouvelle prolongation

Plusieurs scénarii se dessinent 
à en croire Marca. Le média 
espagnol explique qu’un échange 
a eu lieu hier entre Nasser Al-
Khelaïfi et la mère de Kylian 
Mbappé, Fayza Lamari, pendant 
que le joueur et Luis Campos se 
sont parlés pour évoquer la suite. 
Durant ces discussions, différents 
plans ont été établis, dont deux se 
dégagent particulièrement : une 
vente cet été qui rapportait gros, 

ou effectuer une ultime année au 
PSG avant d’être libre en 2024 à 
la fin de son contrat.
Deux autres propositions ont 
été formulées qui apparaissent 
comme plus improbables à 
ce stade. La première, le PSG 
s’engage à prolonger à nouveau le 
champion du monde 2018 en lui 
offrant un bon de sortie dans un an 
afin qu’il puisse rejoindre le Real 
Madrid, ou un autre club. Enfin, 
dernière possibilité, Mbappé 
accepte de signer un nouveau 
contrat fortement revalorisé 
et plus long qui l’éloignerait à 
nouveau d’un transfert à court 
terme. Il y a très peu de chance, 
car même à Doha, de plus en 
plus de voix considèrent qu’il est 
temps de se séparer du buteur.

Le Real Madrid n’a 
visiblement pas encore 
totalement tourné la page 

de Karim Benzema, parti en 
Arabie Saoudite après 14 années 
chez les Merengue...
De son popre aveu, Karim 
Benzema ne s’imaginait 
pas quitter le Real Madrid. 
L’attaquant tricolore avait plutôt 
en tête de terminer sa carrière 
chez les Merengue. « C’est un 
jour un peu triste parce que je 
quitte mon club. J’ai signé à 
Madrid et je voulais prendre ma 
retraite ici, mais ça ne s’est pas 
passé comme ça », a-t-il expliqué 
lors de sa conférence de presse 
d’adieu au Real.
La proposition venue d’Arabie 
Saoudite avec à la clé un salaire 
annuel de quelque 200 millions 
d’euros était trop tentante et a 
pris tout le monde de court au 
Real Madrid. Les dirigeants 

madrilènes s’activent depuis 
quinze jours pour lui trouver 
un successeur et si la première 
piste suivie par les Merengue 
menaient à Harry Kane, la crise 
entre Kylian Mbappé et le PSG 
change inévitablement la donne.
Mais Florentino Perez et sa 
garde rapprochée n’ont pas été 
les seuls à être pris par surprise. 
Il en a été de même des équipes 
marketing du géant madrilène. 
En témoigne la vidéo mise en 
ligne sur la chaîne YouTube des 
vice-champions d’Espagne pour 
présenter le nouveau maillot des 
Merengue. Une vidéo où apparait 
le désormais ancien capitaine du 
club merengue. Une preuve s’il 
était besoin que le départ de KB9 
n’était pas prévu.
La vidéo a néanmoins rapidement 
été corrigée, les visuels avec 
Karim Benzema étant retirés.

Le super-agent portugais 
continue de gérer le 
mercato du Paris Saint-

Germain à sa sauce, à l’image 
de la piste Kang-In Lee, joueur 
qui devrait rapidement s’engager 
avec le club de la capitale.
On le pensait un peu affaibli ces 
dernières années, notamment 
après la retraite ou l’approche 
de la fin de carrière de certains 
de ses joueurs emblématiques. 
Mais il n’y pas de doutes 
actuellement, celui qui gère 
les intérêts de joueurs comme 
Bernardo Silva, Darwin Núñez 
ou Ruben Dias, entre autres, est 
bel et bien le roi du mercato. Cet 
été encore, le Portugais va être 
partout, et surtout, il va encore 
être influent dans le mercato de 
beaucoup de clubs. Il devrait 
ainsi avoir un rôle majeur sur le 

marché du Barça, de l’Atlético, 
de Wolverhampton, mais aussi, 
et surtout même, du Paris Saint-
Germain.
Avec l’arrivée de Luis Campos 
à la tête du sportif du club de 
la capitale, son compatriote a 
logiquement réussi à obtenir 

des entrées plus facilement 
qu’auparavant. L’été dernier 
déjà, Jorge Mendes a réussi à 
faire venir Renato Sanches et 
Vitinha, de l’écurie Gestifute, 
mais pas que. Carlos Soler et 
Fabian Ruiz, bien que non-clients 
du Portugais, ont aussi rejoint la 

capitale de sa main, puisqu’il 
a joué le rôle d’intermédiaire 
dans ses opérations, qui, avec le 
recul, n’auront pas forcément été 
réussies.
Kang-In Lee a aussi des liens 

avec Mendes
Cet été, d’autres joueurs vont 
être escortés jusqu’aux bureaux 
du PSG par l’ancien agent de 
Cristiano Ronaldo. Manuel 
Ugarte, c’est signé Mendes. De 
même pour Marco Asensio, qui a 
sollicité les services du Portugais 
il y a quelques mois seulement. 
Deux recrues déjà bouclées, 
dans l’attente de la troisième, 
qui risque bien d’être Kang-
In Lee comme dévoilé par nos 
soins ce matin. Un joueur qui 
n’est pas directement représenté 
par Mendes, mais dont l’agent, 
Javi Garrido, travaille avec - ou 

pour - le Lusitanien. Autant dire 
que pour l’instant, on part sur un 
mercato 100% Mendes du côté 
du Paris Saint-Germain.
Dans l’attente, en plus, de la 
suite des évènements dans le 
dossier Bernardo Silva, autre 
poulain de l’agent, pour qui le 
PSG fait le forcing. Hier, nous 
vous dévoilions en exclusivité 
une proposition d’échange pour 
convaincre Manchester City de 
lâcher l’international portugais. 
Il va aussi devoir gérer certains 
départs, comme celui de Renato 
Sanches, indésirable à Paris, 
ou d’El Chadaille Bitshiabu, 
convoité par Francfort comme 
dévoilé par nos soins il y a peu. 
Et clairement, l’agent devrait 
toucher de juteuses commissions 
avec toutes ces opérations…
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En Bref...Wi-Fi

cette petite option qui va tout changer
 sur Windows 11

Voici Dogen city, une ville flottante 
révolutionnaire et durable qui va devenir réalité 

en 2030

Le chien robot Spot, mis sur le 

marché par l’entreprise Boston 

Dynamics, peut désormais 

ouvrir des portes seul. Un pas 

vers l’autonomie qui a été rendu 

possible par une extension ajoutée 

au logiciel du robot dévoilé en 

2016, explique Le Journal du Geek.

Aujourd’hui, plus de 1.000 chiens 

robots Spot sont en activité dans 

35 pays dans le monde. Ils sont 

désormais plus autonomes, plus 

sécurisés et peuvent se déplacer 

sur des terrains plus variés. Ces 

nouveautés sont réservées pour les 

entreprises et les professionnels se 

servant de la machine pour réaliser 

des inspections.

Encore plus d’autonomie

Mais ce n’est pas tout. En effet, 

Boston Dynamics a annoncé une 

nouvelle extension logicielle 

qui permettra au robot de faire 

beaucoup plus. Spot n’aura plus 

besoin d’opérateurs humains pour 

lire des cadrans analogiques, par 

exemple. Il pourra également ouvrir 

les portes seul, alors qu’il lui fallait 

jusque-là une aide humaine pour 

le faire. De plus, son système de 

surveillance thermique a aussi été 

amélioré. Grâce à cette extension, 

il pourra détecter les variations de 

températures, les fuites de gaz et 

d’air, indétectables à l’œil nu.

Créé pour inspecter des lieux, 

Spot est toutefois obligé de 

collaborer avec l’homme lors de 

ces opérations. Pour améliorer 

ce travail commun, un nouveau 

système d’avertissement visuel et 

sonore a aussi été mis en place. Le 

robot affiche des signaux lumineux 

selon l’activité qu’il exécute : vert 

pendant l’opération standard, ambre 

lorsqu’il faut être prudent autour de 

lui, et blanc lorsqu’il effectue des 

relevés pour une inspection. Un 

bouton d’arrêt d’urgence physique 

a aussi été créé. Auparavant, il 

n’était accessible qu’à distance 

pour les opérateurs.

Microsoft a trouvé une 
idée pour faciliter la 
visualisation de vos 

mots de passe Wi-Fi et compte 
bien la mettre à exécution dans 
Windows 11.
Malgré le déploiement de la 
mise à jour Moment 3 il y a 
quelques semaines, la firme de 
Redmond continue d’alimenter 
Windows 11 en nouvelles 
fonctionnalités. Et nul doute que 
celle d’aujourd’hui saura vous 
faire plaisir.
Windows 11 : une expérience qui 
s’améliore au fil des mises à jour
Il y a quelques jours, Microsoft a 
laissé échapper un nouvel indice 
quant à l’existence de Windows 
12. Si Windows 11 a rencontré 
quelques difficultés à son 
lancement, la dernière version du 
système d’exploitation a depuis 
considérablement rectifié le tir. 
Bien que des fonctionnalités 
très attenues manquent toujours 

à l’appel (une pensée toute 
particulière pour la barre des 
tâches que l’on ne peut plus 
déplacer à souhait), force est 
de reconnaître que Microsoft 
fournit de nombreux efforts pour 
améliorer l’expérience proposée 
par Windows 11.
Dans une logique de vous 
simplifier la vie, le géant 
américain planche actuellement 
sur une nouvelle fonctionnalité 
pour afficher vos mots de passe 
Wi-Fi.
Vous pourrez bientôt afficher 
vos mots de passe Wi-Fi dans 
Windows 11
Depuis les paramètres de 
Windows 11, vous pourrez 
prochainement disposer d’un 
tout nouvel outil qui vous 
permettra de dévoiler les mots 
de passe des réseaux Wi-Fi 
enregistrés sur votre ordinateur. 
Pour ce faire, il faudra plus 
précisément vous rendre dans 

la section « Réseau et Internet 
» de l’application Paramètres, 
sélectionner « Wi-Fi » et 
enfin cliquer sur « Gérer les 
réseaux connus ». Pour chaque 
réseau enregistré, vous serez 
désormais en mesure de voir le 
mot de passe, ce qui devrait très 
probablement s’avérer pratique.

Concernant la disponibilité de 

cette fonctionnalité, il faudra 

s’armer d’un tout petit peu 

de patience. D’après le site 

Windows Latest, elle devrait 

être livrée au même moment 

que la mise à jour 23H2 attendue 

pour la fin d’année.

Une entreprise japonaise a 
dévoilé en images son projet 
d’une ville flottante pouvant 
accueillir jusqu’à 40 000 
personnes. Conçue pour faire 
face à la montée du niveau de 
la mer, Dogen City met l’accent 
sur les soins de santé et les data 
centers refroidis sous la mer.
Pour faire face au changement 
climatique, à la montée du niveau 
de la mer et à l’augmentation 
de la population mondiale, 
la société japonaise N-Ark 
a conçu une ville circulaire 
flottante. Le projet pharaonique 
n’est pas sans rappeler The Line 
en Arabie Saoudite, une ville 
dans un immeuble-miroir de 
170 kilomètres de long dont la 
construction a déjà commencé.
Si le projet japonais n’est pas 
aussi démesuré, il reste tout 
de même impressionnant. 
Baptisée Dogen City, la ville 
est prévue pour une population 
de 40 000 personnes, dont 
10 000 habitants et 30 000 
visiteurs. Elle est composée de 
trois éléments différents. Le 
premier est l’anneau extérieur, 
d’un rayon de 1,56 kilomètre 
et d’une circonférence de 4 

kilomètres, conçu pour résister 
aux tsunamis. Il contient 
l’infrastructure de la ville ainsi 
que des habitations, et enferme 
complètement le reste de la ville 

à l’intérieur.
Une ville qui produit sa propre 
nourriture
La seconde partie est une 
infrastructure flottante qui 

peut se déplacer librement à 
l’intérieur de l’anneau. Enfin, la 
firme a prévu d’importants data 
centers qui seront placés sous 
l’eau pour leur refroidissement, 
limitant ainsi leur consommation 
électrique. Ils serviraient au 
fonctionnement de la ville ainsi 
qu’à la recherche scientifique.
La firme décrit Dogen City 
comme une ville connectée 
dédiée aux soins de santé, avec 
télémédecine, laboratoires 
d’analyse et chirurgie robotique 
à distance. Elle produira sa 
propre électricité grâce à des 
panneaux solaires, estimée à 
22 265 MW annuels, et 6 862 
tonnes de nourriture en utilisant 
l’eau de mer. N-Ark a annoncé 
Dogen City dans le cadre de 
son projet New Ocean, une 
collaboration entre entreprises, 
universités et le gouvernement 
pour créer un nouvel espace 
économique sur l’océan. La 
firme n’a pas indiqué le coût de 
construction, ni de lieu, mais 
souhaite achever Dogen City 
d’ici 2030.
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Comment calmer 
l’irritation au niveau des 
yeux en cas d’allergie 

au pollen ? Comment faire 
dégonfler les yeux ? Le lavage 
oculaire permet-il de diminuer 
la quantité d’allergènes au 
niveau des yeux et de soulager 
les démangeaisons ? Faut-
il utiliser un collyre ? Les 
réponses de la pharmacienne.

Quels sont les symptômes 
d’une allergie dans les yeux 

?
L’allergie au pollen de 
graminées, de bouleau, de 
noisetier… ne touche pas 
seulement le nez avec le 
rhume des foins ou la rhinite 
allergique. Elle s’attaque aussi 
aux yeux ! Au niveau de ces 
derniers, l’allergie au pollen se 
manifeste au niveau des deux 
yeux par « un larmoiement 
clair important, une rougeur 
au niveau des yeux, un prurit 
de l’angle interne de l’œil 
», énumère Julie Roigt, 
pharmacienne.
La conjonctivite allergique 
ne doit pas être confondue 
avec la conjonctivite virale 
ou bactérienne. « En cas de 
conjonctivite virale, les deux 
paupières sont collées le matin 
comme dans la conjonctivite 
bactérienne, mais lorsque 
c’est bactérien les sécrétions 
sont collantes et jaunes, alors 
qu’en cas de conjonctivite 
virale les sécrétions sont 
claires et aqueuses. », précise 
la pharmacienne.
Bon à savoir : la conjonctivite 
virale touches les adultes 
alors que la conjonctivite 
bactérienne touche les enfants.
Comment faire disparaître 
une allergie dans les yeux ?

Julie Roigt, pharmacienne : Le 
lavage oculaire est important 
pour diluer le médiateur de 
l’inflammation (l’histamine) 
et permettre d’éliminer 
l’allergène.
Pour nettoyer ses yeux, 
différents produits peuvent 
être utilisés.
Voici les préconisations de la 
pharmacienne :
• un collyre à base de 
chlorure de sodium tel que 
le sérum physiologique qui 
s’utilise aussi bien pour le nez 
que pour les yeux, chez les 
petits comme chez les grands ! 

• un collyre à base 
de borax/acide borique. « 
L’avantage de ce type de 
produit, c’est qu’il rétablit 
le pH oculaire », précise la 
pharmacienne ;
• un produit à base 
d’hamamélis : l’hamamélis 
est un arbuste qui a une action 
veinotonique. « Il améliore la 
microcirculation locale des 
yeux, il est antioxydant et 
décongestionnant », précise la 
pharmacienne.
Ces produits destinés au lavage 
oculaire doivent être utilisés 
généreusement. Il est conseillé 
de « faire des jets conséquents 
en utilisant l’unidose complète 
et en partant de l’extérieur 
de l’œil vers l’intérieur », 
explique Julie Roigt. Pourquoi 
dans ce sens ? « Si l’on part 
de l’angle intérieur de l’œil 
vers l’extérieur, on risque de 
diffuser davantage l’allergène, 
avertit la pharmacienne. Il faut 
penser également à se munir 
d’une compresse stérile qui 
permet grâce au mouvement 
de l’extérieur vers l’intérieur 
d’essuyer l’excédent de 
collyre au cas où il coule. »
Il est préférable d’acheter des 
lavages oculaires en unidose 
qu’en flacon. Les premiers sont 
plus hygiéniques car respectant 
la stérilité, à condition, bien 
sûr, d’utiliser l’unidose en une 
seule fois pour les deux yeux. 
« Les unidoses ne contiennent 
pas de conservateur 
contrairement au flacon, 
précise la pharmacienne. Or, 
les conservateurs peuvent 

entraîner une réaction 
allergique. »
Les produits pour le lavage 
oculaire peuvent être utilisés 
entre une et quatre fois par 
jour.
Quel est le meilleur collyre 

anti-allergique ?
Le lavage oculaire ne suffit pas 
pour traiter l’allergie au pollen 
localisée au niveau des yeux. 
Il faut également avoir recours 
à un collyre qui calmera 
l’irritation des yeux et/ou à 
un collyre qui diminuera le 
gonflement des yeux.

Quels collyres contre 
l’irritation des yeux ?

Les collyres destinés à lutter 
contre l’irritation des yeux 
s’utilisent après le lavage 
oculaire. « Il faut attendre 
entre 10 et 15 minutes avant 
de les instiller dans les yeux 
afin que le principe actif soit 
bien diffusé et ne coule pas », 
prévient la pharmacienne.
Différents collyres peuvent 
être utilisés. Voici ce que 
préconise la pharmacienne.
• Collyre à base 
d’acide salicylique : « il 
calme l’inflammation et la 
rougeur, précise Julie Roigt. 
Il s’instille 2 à 4 fois par jour 
dans les yeux durant 15 jours. 
» L’âge autorisé dépendant 
de la spécialité,  il faut se 
référer à la notice d’utilisation 
ou demander conseil au 
pharmacien ou au médecin. 
• Collyre à base 
d’euphrasia officinalis et 
de povidone : « il soulage 
l’irritation et hydrate la 

surface de l’œil, explique la 
pharmacienne. Il faut mettre 1 
à 2 gouttes par jour pendant 30 
à 45 jours. » Il s’utilise chez 
l’enfant et chez l’adulte. 
• Complexe Homéoptic 
: il contient de l’euphrasia 
officinalis, du calendula et 
du magnesia carbonata. « 
Ce collyre homéopathique 
soulage l’irritation. Il s’utilise 
à raison de 1 à 2 gouttes dans 
chaque œil, 2 à 6 fois par jour 
», conseille la pharmacienne. 
Il peut être utilisé dès l’âge 
d’un an.
Bon à savoir : « sans 
amélioration des symptômes 
au bout de 3 à 5 jours, il est 
indispensable de consulter 
un médecin, prévient la 
pharmacienne. En cas de 
douleur, de vue modifiée, de 
photophobie, une consultation 
médicale d’urgence s’impose 
également. »

Quels collyres pour faire 
dégonfler les yeux ?

Certaines plantes peuvent être 
utilisées pour lutter contre 
l’inflammation oculaire ou un 
œil gonflé, dû  à l’allergie au 
pollen.
• La camomille : « 
dans 200 ml d’eau chaude, 
faire infuser 10 minutes soit 
un sachet de camomille soit 
une cuillerée à café de fleurs 
séchées. Filtrer. Laisser 
refroidir. Tremper dans 
l’infusion une compresse 
stérile et en poser une sur 
chaque paupière durant 10 à 
15 minutes 1 à 4 fois par jour 
», préconise la pharmacienne.

• Le concombre : 
« une rondelle sur chaque 
paupière permet aussi de 
décongestionner et d’hydrater 
», explique Julie Roigt.
• Penser aussi aux 
masques de cryothérapie à 
utiliser 20 minutes maximum 
plusieurs fois par jour pour 
faire dégonfler les yeux.
• Et enfin, on peut aussi 
utiliser un collyre spécifique.
Collyre à base de plantain 
lancéolé : « il adoucit et 
décongestionne, précise la 
pharmacienne, et s’utilise à 
raison de 1 à 2 gouttes 2 à 4 
fois par jour. » Ce type de 
produit s’utilise uniquement à 
partir de 18 ans. 

Quels collyres 
antihistaminiques ?

Certains collyres 
antihistaminiques sont 
disponibles sans ordonnance. 
Ils permettent l’éviction de 
l’allergène et le traitement de 
la conjonctivite allergique. Il 
est préférable de les choisir en 
unidose.
• Collyre à base de 
cromoglycate de sodium
• Collyre à base d’acide 
N-acétyl aspartyl glutamique
« Ces deux collyres sont 
à utiliser à raison d’une 
goutte dans chaque œil, 2 à 
6 fois par jour », conseille la 
pharmacienne. L’âge autorisé 
dépendant de la spécialité 
il faut se référer à la notice 
d’utilisation ou demander 
conseil au pharmacien ou au 
médecin. 
• Collyre à base de 
lévocabastine : « ce type de 
collyre est très efficace durant 
la crise. Il s’utilise à raison 
de 2 gouttes 2 fois par jour, 
pendant 5 jours maximum et 
dès l’âge de 30 mois », précise 
la pharmacienne.
Ces différents types de collyre 
(contre l’irritation, pour faire 
dégonfler ou antihistaminique) 
peuvent s’utiliser les uns après 
les autres, à une condition : « 
il faut attendre 10 à 15 minutes 
entre chaque instillation 
de collyre », précise la 
pharmacienne.

Allergie au pollen :
 faut-il effectuer un lavage oculaire ?
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Nettoyer le frigo n’est 
jamais une partie de 
plaisir alors autant 

utiliser un produit efficace pour 
que l’opération soit le plus 
facile possible. Cet ingrédient 
fera des miracles et vous devez 
absolument le tester !
Saviez-vous qu’il est 
recommandé de nettoyer le 
réfrigérateur au moins une 
fois par mois afin d’éviter la 
prolifération de bactéries et donc 
les intoxications alimentaires 
?  Et si des aliments ont coulé 
sur les clayettes ou dans le 
bac à légumes, il faudra agir 
encore plus vite pour éviter la 
moisissure. Quel produit utiliser 
pour un nettoyage efficace, 
facile et rapide du réfrigérateur 
? Indice : vous le possédez sans 
doute déjà chez vous.

Le produit ultra efficace pour 
nettoyer le frigo
Vous avez sans doute déjà 
testé les spray nettoyants du 
commerce ou encore le vinaigre 
blanc pour nettoyer votre 
réfrigérateur et force est de 
constater qu’il faut tout de même 
de l’huile de coude pour venir à 
bout des traces de nourriture qui 
ont séché sur les étagères. Mais 
alors quel produit pourrait être 
plus efficace pour enlever tous 
les résidus secs qui salissent 
votre réfrigérateur ? Essayez 
donc les tablettes pour lave-
vaisselle ! Cette petite pastille est 
particulièrement puissante pour 
nettoyer, dégraisser, décoller 
les résidus alimentaires et faire 
briller de manière efficace. Elle 
s’adaptera donc parfaitement à 
vos besoins pour le nettoyage du 

réfrigérateur.
Grâce à ses agents nettoyants 
puissants, les saletés se décollent 
sans effort et au premier passage 
du chiffon. Plus besoin de frotter 
de longues minutes ! Après 
tout, si les tablettes arrivent à 

vous débarrasser des restes de 
nourriture sur les assiettes sales, 
quelques coulures dans le frigo 
ne lui résisteront pas. L’essayer 
c’est l’adopter !
Comment faire ?
Vous avez envie de tester cette 

méthode de nettoyage ? Voici 
comment utiliser la tablette du 
lave-vaisselle pour votre frigo :
Commencez par vider votre 
réfrigérateur en plaçant les 
aliments dans une glacière si 
nécessaire. 
Remplissez un bol d’eau chaude 
et déposez-y la tablette de lave-
vaisselle pour la dissoudre.
Trempez un chiffon dans la 
solution et essorez-le bien.
Nettoyer les parois et clayettes en 
partant du haut du réfrigérateur, 
du fond vers l’avant. N’oubliez 
pas le dessous des étagères.
Vous pouvez choisir de passer 
un chiffon humide pour rincer 
ou non.
Vous pouvez sécher l›ensemble 
avec un chiffon sec pour éviter 
la formation de givre.

A-t-on trouvé plus réconfortant 
qu’une pièce chaleureuse qui 
parvient à contrer un temps qui 
fait grise mine ? Voici nos astuces 
pour rendre votre salon plus cosy 
que jamais.
S’il existe des solutions pour 
gagner quelques degrés sans 
faire exploser le chauffage et 
les factures d’énergie qui vont 
avec, il est également possible de 
gagner en chaleur sans pousser 
les radiateurs en faisant marcher 
son imagination. Le secret ? Une 
déco chaleureuse, parfaite pour 
faire oublier le mauvais temps. Et 
s’il y a une pièce où il faut mettre 
le paquet, c’est bien le salon ! 
Pièce de vie principale, lieu de 
réception, espace de détente, 

l’atmosphère de cette pièce se 
doit en effet d’être accueillante, 
cocooning et personnalisée. 
Alors, comment injecter du soleil, 
de la bonne humeur et du pep’s à 
un salon? Trêve de suspens, on 
vous dévoile toutes nos astuces.
Des matières naturelles pour 
réchauffer le salon
Misez sur une déco authentique 
et intimiste pour rendre votre 
espace de vie plus chaleureux. Le 
must ? Les matières naturelles, 
qu›elles décorent vos murs, 
qu›elles tapissent votre sol 
ou qu›elles réchauffent votre 
mobilier. S›accordant à tous les 
styles, le bois reste une valeur 
sûre, d›autant que vous pouvez 
jouer sur la richesse de variétés 

qu›il propose. Préférez tout de 
même un bois naturel, massif, 
brut pour un esprit encore plus 
cosy. N›hésitez pas à habiller tous 
les murs de votre intérieur avec 
du bois pour un effet chalet mais 
attention à l›overdose !
Luminaire, panier de rangement, 
fauteuil à bascule, pensez 
également au rotin. Une matière 
qui s›insère parfaitement dans 
une déco bohème et ethnique. 
Pour le mobilier, notamment vos 
assises et votre linge de maison, 
le velours, la laine bouclée ou 
encore le lin sont parfaits pour 
apporter de la chaleur à un salon 
légèrement froid.

La pivoine, c’est la fleur 
incontournable du printemps 

! Vous en avez reçu ou vous en 
offrez ? Voici ce qu’il faut savoir 

pour que le bouquet dure le plus 
longtemps possible.
Prendre soin des pivoines et les 
faire durer
Lorsque vous recevez un bouquet 
de pivoines, commencez par 
recouper 3 cm de tiges environ. 
Il faudra utiliser pour cela un 
sécateur propre ou un couteau 
tranchant pour ne pas écraser la 
tige. 
Si vous avez opté pour une 
livraison, les pivoines arrivent 
souvent en boutons pour que 
vous puissiez profiter au mieux 
de la floraison. Dans ce cas, il 
est souvent nécessaire de retirer 
les pétales un peu abîmés qui 
entourent le bouton. Il s’agit en 

fait de pétales de protection qui 
sont laissées pour le transport. 
Par ailleurs, si les boutons sont 
un peu collants, vous pouvez les 
nettoyer avec un tissu humide. 
Placez les pivoines dans un vase 
adapté à la taille du bouquet : il 
doit représenter 1/3 de la hauteur 
du bouquet. Remplissez le vase 
généreusement en ajoutant le 
sachet de nourriture pour fleurs 
généralement fourni avec le 
bouquet. 
Pour que le bouquet dure, vous 
veillerez à recouper les tiges 
tous les deux jours et à changer 
l›eau tous les deux ou trois jours 
pour éviter la prolifération des 
bactéries. Enfin, si vous avez la 

possibilité, placez le bouquet dans 
une pièce plus fraîche pendant la 
nuit.
Ce qu›il ne faut pas faire !
En prenant soin du bouquet tous 
les deux jours, vous vous assurez 
d›un bon épanouissement des 
fleurs mais attention, il y a aussi 
quelques règles à respecter pour 
que le bouquet reste en bonne 
forme : 
Ne laissez pas le feuillage tremper 
dans l’eau (retirez les feuilles les 
plus basses si nécessaire)
Ne placez pas le vase dans un 
endroit trop chaud ou exposé au 
soleil direct
Evitez les courants d’air
Ne laissez pas l›eau trouble

On ne pense jamais à utiliser cet ingrédient 
pour nettoyer le frigo alors qu’il est très efficace

Comment donner une ambiance plus chaleureuse
 à son salon ?

Comment conserver plus longtemps les pivoines ?
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Le géant américain de la 
littérature Cormac McCarthy, qui 
connut le succès sur le tard grâce 
à ses romans emblématiques tels 
que «De si jolis chevaux» ou «La 
route», est mort mardi à l’âge 
de 89 ans de causes naturelles, a 
annoncé son éditeur.
Chroniqueur de l’Amérique des 
Appalaches et du «Far West» 
sombre et cruel, McCarthy, 
dont des romans ont été adaptés 
par Hollywood comme «No 
Country for old men» couronné 
aux Oscars, est décédé chez lui à 
Santa Fe, dans l’État du Nouveau 
Mexique.
«Sa mort a été confirmée par 
son fils, John McCarthy», est-
il précisé dans un communiqué 
du géant de l’édition Penguin 
Ramdom House.
Né Charles McCarthy le 20 juillet 
1933 à Providence, dans l’État 
de Rhode Island (nord-est), cet 
auteur de 12 romans «fut l’un des 
écrivains les plus renommés et 

influents de la planète», a salué 
Penguin Random House.
McCarthy a remporté plusieurs 
récompenses prestigieuses aux 
États-Unis dont un Pulitzer en 
2007 pour «La route» (2006) qui 
raconte une errance d’un père 
et d’un fils dans un pays ravagé 
par un cataclysme d’origine 
inconnue.
Succès tardif 
Il n’a en revanche pas remporté le 
prix Nobel de littérature.
«Cormac McCarthy a changé 
le cours de la littérature», s’est 
exclamé dans le communiqué 
le directeur général de Penguin 
Random House Nihar Malaviya.
Alors que le romancier a rencontré 
le succès sur le tard, «des millions 
de lecteurs à travers le monde 
ont épousé ses personnages, ses 
thèmes mythiques et les émotions 
intimes et authentiques qu’il a 
couchées sur chaque page dans 
des romans brillants qui resteront 
à la fois actuels et intemporels 

pour les générations à venir», a 
écrit son éditeur.
Premier à réagir, le célèbre 
écrivain américain Stephen King 
s’est incliné sur Twitter devant 
«peut-être le plus grand romancier 
américain de (son) temps».
L’écrivain britannique Robert 
Macfarlane a cité sur Twitter un 
passage de son roman favori de 
McCarthy «Méridien de sang» 
(1985) saluant «une plume de 
fer» et une «manière de tourner la 
langue» pour créer «de nouvelles 
formes» de littérature.
Et le musicien de rock Jason 
Isbell s’est demandé, également 
sur Twitter, «combien d’entre 
nous ont été influencés» par 
McCarthy ? «Un nombre 
incommensurable».
Reclus et détaché des contraintes 
matérielles - il a longtemps vécu 
dans des motels miteux -, Cormac 
McCarthy n’a accordé qu’une 
poignée d’interviews aux médias.
Dans l’un de ses rares entretiens, 

en 1992 au New York Times 
Magazine, McCarthy s’était 
expliqué sur sa vision noire 
de la condition humaine : «Je 
pense que l’idée selon laquelle 
l’espèce humaine puisse d’une 
certaine manière s’améliorer, que 
tout le monde puisse vivre en 

harmonie, est vraiment une idée 

dangereuse».

Quinze ans plus tard, en 2007, 

il déclara au magazine culturel 

Rolling Stone que si la littérature 

«ne parle pas de vie et de mort 

(...) cela n’a pas d’intérêt».

Comment les immigrés ont-ils 
façonné la société française ? 
C’est en substance la question à 
laquelle se propose de répondre le 
musée de l’immigration, qui doit 
rouvrir ses portes mardi à Paris 
après trois années de fermeture, 
entièrement repensé autour de 
cette «histoire commune».
Pour mieux donner à voir 
l’infusion progressive de 
l’immigration dans toutes les 
sphères de la société, l’exposition 
permanente suivra désormais 
un déroulé chronologique, qui 
s’appuie sur onze grandes dates, 
allant de 1685 à nos jours.
«L’immigration fait partie 
intégrante de l’Histoire de la 

France, d’une histoire commune. 
A chacune de ces dates, on va 
poser (...) la place qu’ont eue les 
étrangers et la manière dont ils 
ont fait l’Histoire de France», 
rappelle Constance Rivière, 
directrice générale du Palais de 
la Porte Dorée, qui héberge le 
musée national de l’histoire de 
l’immigration.
Une démarche justifiée par 
le fait qu’«aujourd’hui, un 
Français sur trois est immigré, 
enfant d’immigré ou petit-enfant 
d’immigré», poursuit-elle.
«On a voulu rendre cette 
histoire dans sa complexité, 
avec l’histoire des gens qui 
sont déjà là», Français, et celle 

«de ceux qui arrivent, donc les 
migrants», souligne l’historienne 
Marianne Amar, l’une des 
commissaires scientifiques du 
musée. Pour «tisser ensemble ces 
deux histoires» qui n’avancent 
pas de façon «parallèle» mais 
«ensemble».
- «Pas un manuel scolaire» -
L’immigration aujourd’hui, c’est 
donc tout autant cette barque 
chargée de ballots de tissus 
africains et reposant sur des 
bouteilles vides, une oeuvre de 
l’artiste camerounais Barthélémy 
Toguo représentant les traversées 
risquées de la Méditerranée, 
que ces médecins et infirmiers 
étrangers photographiés dans les 

hôpitaux français durant la crise 
du Covid-19.
Avant d’en arriver là, le visiteur 
déambule dans les 1.800 mètres 
de l’exposition, dont 80% des 
oeuvres ont été renouvelées 
depuis la fermeture en décembre 
2020.
La visite démarre en 1685, année 
du Code noir, symbole de l’époque 
coloniale, mais aussi celle de la 
révocation de l’Edit de Nantes et 
de l’exil des Huguenots: une date 
«volontairement provocatrice» 
car le musée, «ce n’est pas 
un manuel scolaire», assume 
Marianne Amar. C’est une date 
qui montre «que la France n’est 
pas qu’un pays d’immigration, 

mais aussi un pays d’émigration», 
poursuit-elle.
Le visiteur remonte ensuite les 
années et les turbulences d’une 
Histoire souvent contrariée, pour 
trouver réponse à cette question, 
résumée par la commissaire 
exécutive de l’exposition, Emilie 
Gandon: «Comment devient-on 
Français au fil du temps ?»
En 1848, la France assiste à 
l’arrivée des exilés polonais 
pendant qu’une pétition est 
lancée - et affichée au musée - par 
des réfugiés italiens et espagnols 
contre leur assignation à résidence 
en province.

Paru en août 2022, le 
roman de Mathieu Belezi, 
«Attaquer la terre et le 

soleil», qui raconte la conquête 
de l’Algérie par l’armée française 
au XIXe siècle, a remporté lundi 
le prix du Livre Inter.
Mathieu Belezi a remporté, lundi 
5 juin, le prix littéraire France 
Inter, avec «Attaquer la terre et le 
soleil», roman sur la conquête de 
l’Algérie par l’armée française, a 
annoncé la radio publique.
Ce roman paru en août 2022 
aux éditions Le Tripode avait 
déjà obtenu en septembre le prix 

littéraire d’un autre média, celui 
du journal Le Monde.
Prenant parfois l’apparence 
d’un furieux poème en prose, 
«Attaquer la terre et le soleil» fait 
alterner les voix d’un militaire et 
d’une femme colon, qui avancent 
à travers les campagnes dans des 
conditions très dures.
«J’imaginais ces soldats français 
envoyés en Algérie dans les 
années 1840 pour pacifier le pays, 
guenilleux, affamés, épuisés. 
Emportés dans les turpitudes 
d’une colonisation d’une extrême 
violence», déclarait l’auteur à 

Libération en mars.
Le prix du Livre Inter a la 
particularité d’être décerné par un 
jury composé de 24 auditeurs de 
la radio publique. Pour cette 49e 
édition, ils étaient âgés de 23 à 77 
ans.
Originaire de Limoges, Mathieu 
Belezi, qui a également publié 
sous son véritable nom, Gérard 
Martial Princeau, vit à Rome.
Les éditions Le Tripode se sont 
lancées dans la réédition de son 
œuvre, en commençant en mars 
par son premier roman datant de 
1998, «Le Petit Roi».

Cormac McCarthy, géant de la littérature américaine, 
est mort

Le musée de l’immigration rouvre pour raconter une 
«histoire commune»

Avec un roman sur la conquête de l’Algérie, Mathieu 
Belezi remporte le prix du Livre Inter
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La désignation du 10 
février comme Journée 
internationale du léopard 

d’Arabie a été bien accueillie, car 
le majestueux grand félin reste en 
danger critique d’extinction avec 
moins de deux cents animaux 
dans leur habitat naturel.
La mission saoudienne de 
l’Organisation des nations 
unies (ONU) a tweeté lundi: 
«Aujourd’hui, l’Assemblée 
générale des nations unies a 
adopté par consensus la résolution 
intitulée “Journée internationale 
du léopard d’Arabie”.»
«La résolution a désigné le 10 
février de chaque année comme 
Journée internationale du léopard 
d’Arabie. Cette date met l’accent 
sur le léopard d’Arabie, l’une des 
sous-espèces les plus menacées 
d’extinction et elle souligne son 
importance pour la protection de 
la faune et de la biodiversité», 
peut-on lire sur le Tweet.
En 2022, l’Arabie saoudite a 
déclaré le 10 février «Journée du 
léopard d’Arabie» dans le but de 
sensibiliser le public à ce grand 
félin en voie de disparition.
L’ambassadrice de l’Arabie 

saoudite auprès des États-
Unis et fervente militante pour 
la protection des léopards 
d’Arabie, la princesse Reema 
bent Bandar, fait l’éloge de la 
reconnaissance de l’ONU. «Je 
suis tellement heureuse de voir 
que la résolution de l’ONU sur la 
Journée internationale du léopard 
d’Arabie a été approuvée», écrit-
elle dans un Tweet.

La fondation Catmosphere
Catmosphere, le Fonds pour 
le léopard d’Arabie et la 
Commission royale pour AlUla 

travaillent «sans relâche pour 
sensibiliser le public au léopard 
d’Arabie, qui est en danger 
critique d’extinction, et pour 
attirer l’attention internationale 
sur son sort», a-t-elle écrit lundi.
«La réponse du public à nos 
campagnes comme Catwalk et la 
Journée du léopard d’Arabie au 
Royaume a démontré une passion 
profonde et continue pour ce 
magnifique félin dans toute son 
aire de répartition historique», 
note la princesse Reema.
La fondation Catmosphere a été 

créée en 2021 par la princesse 
Reema. Elle a pour mission de 
préserver le futur des grands 
félins. L’organisation à but non 
lucratif cherche à renforcer 
les efforts de Panthera, une 
organisation caritative basée aux 
États-Unis qui se consacre à la 
préservation de quarante espèces 
de félins.
Catmosphere «utilise les histoires 
des grands félins et les défis 
en matière de conservation les 
concernant pour nous encourager 
à agir en faveur de notre bien-
être collectif». C’est ainsi que la 

fondation décrit son objectif sur 
son site Web.
Selon l’Union internationale 
pour la conservation de la nature 
(UICN), le léopard d’Arabie serait 
«en danger critique d’extinction» 
– une étape avant l’extinction à 
l’état sauvage.
On pense qu’il en existe moins de 
deux cents dans toute la péninsule 
Arabique. La plus grande 
population survivante confirmée 
se trouverait dans les montagnes 
du Dhofar à Oman.

Les Etats-Unis, sous la houlette 
du président Joe Biden, ont 
officiellement demandé à 
réintégrer l’Unesco quittée sous 
Donald Trump, a annoncé lundi 
la directrice générale de l’agence 
onusienne, Audrey Azoulay, 
saluant «un acte fort».
«Je souhaite vous informer, au 
nom du département d’Etat, que 
les Etats-Unis ont l’honneur de 
proposer un plan pour leur retour 
dans l’Unesco», a écrit Richard 
Verma, un adjoint au secrétaire 
d’Etat, dans un courrier à Mme 
Azoulay, vu par l’AFP et lu lors 
d’une réunion de représentants 
des 193 pays membres à Paris, 
siège de l’organisation.
«Si l’Unesco va bien, elle ira 
mieux encore avec le retour 
des Etats-Unis», a lancé Mme 
Azoulay. «C’est un grand 
jour pour l’Unesco, pour le 
multilatéralisme», a-t-elle 
poursuivi.
L’acceptation du retour américain 
ne pourra se faire qu’après un 
vote à la majorité des autres Etats, 
attendu en juillet, conformément 
au règlement de l’Unesco.
A l’unisson de l’ambassadeur 
du Japon, qui s’est réjoui d’un 
«développement historique» 
car «le retour des Etats-Unis à 

l’Unesco est indispensable», plus 
de 40 pays ont soutenu la tenue 
d’un vote rapide sur le sujet et 
se sont montrés favorables à la 
réintégration américaine.
La Chine, via son ambassadeur 
auprès de l’Unesco Yang Jin, a 
indiqué qu’elle ne s’opposerait 
pas à ce retour. «La Chine est 
prête à travailler avec tous les 
États membres, y compris les 
États-Unis», a-t-il lancé, malgré 
les relations houleuses entre 
Pékin et Washington.
Cette décision américaine 
s’inscrit dans le contexte général 
de la rivalité de plus en plus forte 
entre les deux pays et alors que 
la Chine souhaite transformer 
l’ordre multilatéral international 
mis en place après la Deuxième 
guerre mondiale, dont l’Unesco 
est une émanation.
Sous la présidence de Donald 
Trump, les Etats-Unis avaient 
annoncé en octobre 2017 
quitter l’Unesco dont ils avaient 
notamment dénoncé les «partis 
pris anti-israéliens persistants». 
Ce retrait, accompagné de celui 
d’Israël, était effectif depuis 
décembre 2018.
En mars, le secrétaire d’Etat 
Anthony Blinken avait toutefois 
estimé que l’absence américaine 

permettait à la Chine de peser 
davantage que les Etats-Unis 
sur les règles de l’intelligence 
artificielle (IA), quand l’Unesco a 
produit une recommandation sur 
l’éthique de l’IA dès 2021.
«Je crois vraiment que nous 
devrions revenir à l’Unesco, pas 
pour faire un cadeau à l’Unesco, 
mais parce que les choses qui 
se passent à l’Uneco ont de 
l’importance», avait-il déclaré 
devant un comité du Sénat 
américain.
«Ils travaillent sur les règles, 
normes et standards de 
l’intelligence artificielle. Nous 
voulons en être», avait-il ajouté.
Biden «impliqué»
Depuis 2011, et l’admission de 

la Palestine au sein de l’Unesco, 
les Etats-Unis, dirigés alors par 
Barack Obama, avaient stoppé 
tout financement à l’organisation 
onusienne pour la culture, 
l’éducation et les sciences, un 
énorme coup d’arrêt pour celle-
ci, alors que les contributions 
américaines représentaient 22% 
de son budget.
La dette américaine auprès de 
l’Unesco, contractée entre 2011 
et 2018, est aujourd’hui de 619 
millions de dollars, soit davantage 
que le budget annuel de l’Unesco, 
évalué à 534 millions de dollars.
«L’argent frais américain va faire 
beaucoup de bien à l’Unesco», a 
estimé sous couvert de l’anonymat 
un diplomate de cette agence, se 

rappelant que l’interruption des 
cotisations de Washington «avait 
entraîné de grosses difficultés. On 
avait dû serrer les vis dans plein 
de fonctions».
Et ce diplomate de souligner «les 
relations assez extraordinaires» 
avec l’administration Biden, 
le président américain «et la 
Première dame» ayant selon lui 
été «impliqués» dans le retour à 
l’Unesco.
Les Etats-Unis ont indiqué avoir 
demandé au Congrès américain 
de décaisser 150 millions de 
dollars pour l’année fiscale 
2024, un montant équivalent 
devant être déboursé les années 
suivantes «jusqu’à résorption de 
nos arriérés», selon le courrier 
signé par Richard Verma, remis 
jeudi à Audrey Azoulay par une 
délégation américaine, selon 
l’Unesco.
Les Etats-Unis avaient déjà quitté 
l’Unesco en 1984, sous Ronald 
Reagan, invoquant l’inutilité 
supposée et les débordements 
budgétaires de cette organisation 
qu’ils avaient ensuite réintégrée 
en octobre 2003.

L’ONU choisit le 10 février comme Journée internationale
 du léopard d’Arabie

Les Etats-Unis ont formellement demandé à réintégrer 
l’Unesco
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Pascal Quignard 75 ans, prix 
Goncourt 2002, est l’auteur d’en-
viron 80 ouvrages très variés, 
érudits, parfois difficiles à clas-

ser : essais, romans, contes, tra-
ductions, etc.
Le romancier Pascal Quignard 
a reçu lundi soir 12 juin le prix 

de la Bibliothèque nationale de 
France (BnF), pour une oeuvre 
fournie de quelque 80 ouvrages 
rassemblants essais, romans, 
contes, traductions. Le grand pu-
blic le connaît surtout pour Tous 
les matins du monde, roman de 
1991 adapté au cinéma par Alain 
Corneau avec Gérard Depardieu 
et Jean-Pierre Marielle. L’écri-
vain de 75 ans avait été prix 
Goncourt 2002 pour son essai 
Les Ombres errantes.

Les archives de l’érudit
Par rapport aux activités d’une 
bibliothèque, «écrire est un tout 
autre monde, absolument soli-
taire», a déclaré le lauréat en 

recevant son prix lors du dîner 
annuel des mécènes de la BnF 
à Paris. «L’érudition est une 
ascèse, et la lecture n’est pas un 
loisir cultivé : c’est un exercice 
spirituel. J’y ai consacré tous les 
jours de ma vie sans jamais chô-
mer un seul jour. C’est une joie 
qui ne m’a jamais fait défaut, 
et c’est une joie qui se poursuit 
encore dans ce prix que la BnF 
a bien voulu me décerner», a-t-il 
ajouté.
La présidente de la BnF, Lau-
rence Engel, a salué dans un 
communiqué «l’une des oeuvres 
les plus exigeantes et les plus sin-
gulières de la littérature française 

contemporaine». Pascal Qui-
gnard a fait le choix de confier 
ses archives à cette institution. 
En retour, celle-ci avait consacré 
à l’écrivain une exposition, mais 
elle n’a pu rester ouverte qu’un 
mois, en octobre 2020, avant de 
fermer en raison de la pandémie 
de Covid-19.
Parmi les lauréats de ce prix doté 
de 10.000 euros, le précédent 
était le romancier Pierre Michon. 
Michel Houellebecq, Emmanuel 
Carrère, Virginie Despentes ou 
encore Milan Kundera l›ont éga-
lement remporté.

A des milliers de kilomètres de 
Medellin, dans un quartier popu-
laire et sinistré de Marseille, deux 
graffeurs, aérosols en mains, 
créent une fresque murale aux 
couleurs vives, pour un message 
clair: «on peut laisser la violence 
derrière soi».
«L’art, c’est la résilience», lance la 
Colombienne Daniela Velasquez, 
une graffeuse de 34 ans connue 
comme «la Crespa», qui trace un 
parallèle entre ce quartier de la 
cité portuaire du sud de la France 
et «Comuna 13», un quartier des 
hauts de la ville colombienne de 
Medellin.
«Ce sont des lieux stigmatisés par 
leur histoire», explique la jeune 
femme. Comuna 13 était à la fin 
du XXe siècle un des quartiers 
les plus pauvres et les plus dange-
reux de Medellin, en proie à des 

affrontements meurtriers entre 
narcotrafiquants et paramilitaires. 
Il est désormais un lieu touristique 
connu pour ses immenses escala-
tors extérieurs permettant aux 
habitants de gravir la colline et 
ses maisons peintes aux couleurs 
vives.
Medellin, deuxième ville de Co-
lombie et fief du célèbre narcotra-
fiquant Pablo Escobar, mais aussi 

ville natale du peintre Fernando 
Botero, a entamé aux débuts des 
années 2000 sa «métamorphose» 
et est devenu une des villes les 
plus touristiques du pays.
«C’est ce que nous voulons trans-
mettre: il est possible d’aller de 
l’avant, de laisser la violence der-
rière soi, et de comprendre que 
c’est possible», renchérit Cristian 
Alvarez, alias Bicho, graffeur de 

32 ans.
Avec le soutien de l’ambassade 
colombienne et la municipalité de 
Marseille, ces artistes de la Casa 
Kolacho, centre culturel situé 
à Comuna 13 partagent depuis 
bientôt un mois leur expérience 
avec les habitants du quartier 
Saint-Mauron de Marseille, ville 
également en proie à la violence 
et au trafic de drogue.
Depuis le début de l’année, 23 
personnes ont été tuées dans des 
règlements de comptes liés au tra-
fic, selon un décompte de l’AFP. 
Dernier épisode en date, une fusil-
lade sur une terrasse de bar lundi 
soir a fait quatre blessés.
«Tropiques et Méditerranée»
Le troisième arrondissement de 
Marseille souffre de sa réputation. 
«La première chose, c’est que, 
quand vous regardez sur internet, 

on vous dit que c’est dangereux. 
A aucun moment je ne me suis 
sentie en danger ici», raconte Da-
niela Velasquez.
Armés de leurs aérosols, les graf-
feurs veulent faire passer un mes-
sage de «vie» et «liberté» sur cette 
immense fresque de 70m2 sur la 
façade de Méta 2, le centre d’art 
urbain qui les accueille depuis le 
mois de mai. Elle représente, sur 
fond bleu, une perruche à collier 
et une femme colombienne au 
regard espiègle portant un panier 
de fruits sur la tête.
La fresque, qui sera inaugurée 
samedi, fera partie d›un circuit 
culturel du Musée des arts urbains 
de Marseille (MauMA), projet 
initié en 2021 et inspiré notam-
ment du «Graffitour» de La Co-
muna 13.

Revenu à la création après 
avoir été directeur de 
la Danse de l›Opéra de 

Paris, Benjamin Millepied fait 
un détour par le cinéma avec un 
«Carmen» solaire.
Adapté au cinéma dans une 
vingtaine de films, l’opéra de 
Georges Bizet Carmen de 1875, 
inspiré de la nouvelle de Prosper 
Mérimée, vient naturellement à 
l’esprit d’un chorégraphe passant 
derrière la caméra. Ce Carmen, 
nourri de la cinéphilie de Benja-
min Millepied et teinté de wes-
tern, passe de l›Espagne imagi-
naire du XIXe siècle au Mexique 
contemporain, avec des airs de 
Nouvelle Vague colorée années 
70. Un charme certain s›en dé-
gage, à découvrir dans les salles 
à partir du mercredi 14 juin.

Partition originale

Jeune migrante mexicaine ten-
tant de passer la frontière des 
Etats-Unis, Carmen tombe sur 
une patrouille américaine. Sau-
vée par le policier Aidan qui tue 
un de ses confrères en la libérant, 
ils sont poursuivis par les forces 
de l›ordre sur la route qui mène à 
Los Angeles. Ils font halte chez 
la tante de Carmen qui tient la 
Sombra Poderosa, un club hors 
du temps, dédié à la musique et 
à la danse.
Plutôt que reprendre la musique 
de Bizet, Benjamin Millepied 
a commandé au compositeur 
Nicholas Britell une partition 
originale à partir de laquelle 
il a construit le film. Le livret 
transpose l’action dans le cadre 
de la crise migratoire entre le 
Mexique et les Etats-Unis, mais 
à une époque et dans une forme 

visuelle qui rappellent les an-
nées 70. Tourné en fait en Aus-
tralie, dont le désert rappelle le 
Mexique, le Carmen de Benja-
min Millepied ne manque pas de 
personnalité.

Western lyrique
Rossy de Palma, qui ponctue de 
ses apparitions tout le film, en est 
la narratrice inspirée. Chauffé à 
blanc dans le désert et dans une 
bourgade peinte à la chaux, Car-
men ne supporte pas d›autres 
couleurs que le rouge des pas-
sions et du sang. La première 
partie du film suit un road movie 
où les longues berlines améri-
caines des années 70 remplacent 
les chevaux des western. Les 
chapeaux et les armes font aussi 
partie du décor, et le club fait 
office de saloon.
La fuite en avant de Carmen et 

d’Aidan rappelle celle de Jean-
Paul Belmondo et d›Anna Karina 
dans Pierrot le fou de Jean-Luc 
Godard, mais filmée par le Wim 
Wenders de Paris,Texas. Benja-
min Millepied est plus scénique 
une fois arrivé à la Sombra Pode-
rosa, où il privilégie le cadre et 
une caméra très mouvante au mi-

lieu des chants et des danseurs. 
A partir d’un opéra, le metteur 
en scène trouve la juste forme fil-
mique au croisement de la comé-
die musicale et de l’art lyrique. 
La jonction prend, tant dans la 
dramaturgie que dans l’art visuel 
et musical : beau spectacle.

Le prix de la BnF 2023 attribué à l’écrivain Pascal Quignard 
pour l’ensemble de son œuvre

De Medellín à Marseille, l’art urbain pour lutter
 contre la «stigmatisation»

«Carmen» au cinéma 

La Bohémienne de Bizet est une migrante mexicaine 
dans le premier film du chorégraphe Benjamin Millepied
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Un mémorandum de coopération entre l’instance 
du médiateur de la République et le CSJ

Un mémorandum 
de coopération a 
été signé, mardi à 

Alger, entre l’instance du 
médiateur de la République 
et le Conseil supérieur de 
la jeunesse (CSJ) visant à 
renforcer leur coopération, 
promouvoir la relation entre 
l’administration et le citoyen 
et prendre en charge les 
préoccupations des jeunes.
Le médiateur de la 
République, Madjid 
Ammour a affirmé lors de la 
cérémonie de signature de 
ce mémorandum qu’il sera 
procédé à travers cet accord «à 
la mise en place d’un cadre de 
travail régulant les modalités 
d’échange de requêtes 
entre les deux instances 
suivant la compétence de 
chacune d’elle, tant en ce qui 

concerne les préoccupations 
des citoyens ou des jeunes 
dans leurs relations avec 
les administrations et les 
institutions publiques, dont 
la prise en charge relève de la 
compétence de l’instance du 
médiateur de la République, 
que les préoccupations 
d’ordre public et social, 

ainsi que les propositions des 
jeunes dont la compétence 
relève du CSJ».
Il s’agit aussi «de renforcer 
la coopération et d’organiser 
en commun les évènements 
traitant des questions 
de l’heure relatives aux 
préoccupations des jeunes 
avec la mise en place un 

mécanisme d’exécution et de 
suivi entre les deux parties», 
a-t-il indiqué.
M. Ammour a rappelé 
l’importance de la création 
du CSJ qui s’acquitte 
désormais «d’un rôle majeur 
à travers sa participation à 
l’élaboration des politiques 
publiques concernant 
les jeunes pour ouvrir de 
nouvelles perspectives aussi 
bien pour citoyen en général 
que les jeunes en particulier 
afin de leur permettre de jouir 
de leurs pleins droits».
Pour sa part, le président 
du Conseil supérieur de la 
jeunesse, Mustapha Hidaoui 
a assuré que la démocratie 
participative que vit le pays 
actuellement «requiert 
l’établissement de relations 
de coopération avec toutes 

les instances et institutions, 
dans le but d’améliorer le 
service public, rapprocher le 
citoyen de l’administration, 
et prendre en charge les 
préoccupations des jeunes».
Qualifiant la Médiature de 
la République d’instance 
«extrêmement importante», 
M. Hidaoui a évoqué son 
rôle dans «l’aplanissement 
des difficultés rencontrées 
au quotidien par le citoyen 
auprès des instances 
administratives».
Il a appelé, par la même 
occasion, à la poursuite 
des efforts au sein de ces 
institutions «pour lutter 
contre la bureaucratie et 
les pratiques du passé qui 
ont favorisé l’émergence 
de sérieux problèmes dans 
l’Administration».

RéinseRtion sociale des détenus:

 Cérémonie de lancement de la deuxième phase 
du projet de coopération PNUD-Algérie

Le document relatif 
au lancement officiel 
de la 2e phase 

(2023-2027) du projet de 
coopération entre le ministère 
de la Justice représenté par 
la Direction générale de 
l’administration pénitentiaire 
et de réinsertion, le ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, et le Programme 
des Nations unies pour le 
développement (PNUD) en 
Algérie, a été signé, mercredi 
à Alger.
Le document a été signé par 
M. Said Zreb pour la Direction 
générale de l’administration 
pénitentiaire et de réinsertion, 
représentant le ministère de 
la Justice, Mme Blerta Aliko, 
représentante résidente du 
PNUD en Algérie et M. Hocine 
Mezoued, représentant le 
directeur général des relations 
multilatérales au ministère des 
Affaires étrangères.
M.Zreb a affirmé dans son 
allocution à cette occasion 
que ce projet vise à «renforcer 
la réinsertion sociale des 
détenus», rappelant que la 
première phase de ce projet 
de coopération tripartie 2014-
2022 «a permis de soutenir 

les efforts de l’Algérie pour 
le développement de son 
système pénitentiaire, tout en 
permettant au pays de bénéficier 
de l’expertise internationale 
en termes de pratiques et de 
programmes de prise en charge 
et d’accompagnement des 
détenus».
«Six (6) programmes 
thérapeutiques psycho-
éducatifs spécialisés ont été 
mis en place durant la période 
2014-2022, destinés à la prise 
en charge des prisonniers 

violents, des toxicomanes et 
des récidivistes, en sus d’un 
programme spécial pour les 
femmes détenues et celui pour 
les mineurs et un programme 
d’orientation au profit des 
familles des prisonniers, sans 
oublier le renforcement du 
rôle de la société civile dans 
la réinsertion sociale des 
prisonniers», a-t-il rappelé.
Ce programme «a permis 
d’augmenter le nombre des 
associations qui collaborent 
avec l’administration 

pénitentiaire, désormais 
273 associations nationales 
et locales, outre la mise en 
place des mécanismes et des 
procédures organisationnelles 
de coopération et d’action 
commune entre les 
associations, les services 
externes et les établissements 
pénitentiaires», a-t-il ajouté.
La deuxième étape de ce projet 
portera sur «l’appui du travail 
des services spécialisés en 
évaluation et orientation et des 
services externes à même de 

garantir une bonne planification 
et coordination pour la gestion 
de l’étape d’avant libération et 
d’intensifier les efforts de tous 
les intervenants pour éviter 
toute récidive criminelle».
Il sera également question de 
«renforcer le processus de prise 
en charge des détenues afin de 
prendre en considération leurs 
besoins», a-t-il dit.
Pour sa part, le représentant du 
Directeur général des relations 
multilatérales au ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, a salué les efforts 
consentis par les représentants 
du PNUD, à leur tête Mme 
Blerta Aliko, ainsi que les 
ambassadeurs de la Suisse et 
des Pays-Bas en Algérie pour 
l’appui apporté par leurs deux 
Gouvernements travers le 
financement de la deuxième 
étape.
Mme Blerta Aliko a exprimé, 
quant à elle, sa reconnaissance 
au Gouvernement algérien 
à travers les ministères des 
Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à 
l’étranger et de la Justice, pour 
leur confiance et «le partenariat 
distingué» développé avec le 
PNUD.


